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Décès du moudjahid M’hamed Hadj Yala : 
Le Président Tebboune présente ses condoléances

France / Durcissement 
de délivrance de visas 

aux Algériens :
 Belani déplore 
une décision 

“disproportionnée”

Ouverture des candidatures pour 
la 7ème édition du Prix du président 

de la République du Journaliste 
Professionnel

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a adressé un 

message de condoléances à la 
famille du moudjahid M’hamed 
Hadj Yala, décédé mercredi à 
l’âge de 94 ans, dans lequel il 
a mis en avant les qualités du 
défunt.
“+Il est, parmi les croyants, des 
hommes qui ont été sincères 
dans leur engagement envers 

Allah. Certains d’entre eux 
ont atteint leur fin, et d’autres 
attendent encore, et ils n’ont 
varié aucunement dans leur 
engagement+. Le destin a voulu 
que le moudjahid M’hamed 
Hadj Yala soit rappelé auprès 
d’Allah Tout-Puissant après 
une vie pleine d’abnégation au 
service de la patrie et un parcours 
professionnel durant lequel il 
assuma plusieurs fonctions et 

hautes responsabilités tant en 
Algérie qu’à l’étranger”, a écrit 
le Président Tebboune dans son 
message de condoléances.
“Ceux qui l’ont connu et côtoyé 
garderont du défunt le souvenir 
d’un nationaliste compétent 
et loyal, autant de qualités qui 
demeureront une source de fierté 
pour sa famille et ses proches 
témoignant à jamais de son apport 
à la patrie”, a ajouté le président 

de la République.
“En cette douloureuse épreuve, 
je vous présente, ainsi qu’à ses 
compagnons moudjahidine, mes 

sincères condoléances, priant 
Allah Tout-Puissant d’accorder 
au défunt Sa sainte miséricorde 
et de l’accueillir en Son vaste 
paradis parmi les pieux et les 
martyrs, et de vous accorder 
patience et réconfort. +O toi âme 
apaisée retourne vers ton seigneur 
satisfaite et agréée, entre donc 
parmi mes serviteurs et entre 
dans Mon paradis+”, a conclu le 
Président Tebboune son message.

La décision de la France 
de durcir les conditions 
de délivrance de visas 

aux ressortissants algériens 
est “disproportionnée” et  
“malencontreuse”, a déploré 
mardi Amar Belani, envoyé 
spécial chargé de la cause du 
Sahara Occidental et des pays 
du Maghreb Arabe.
“Nous prenons acte de cette 
décision disproportionnée et 
nous la déplorons”, a déclaré M. 
Belani à l’APS.
“Dans la forme, elle est 
malencontreuse car elle 
intervient à la veille du 
déplacement d’une délégation 
algérienne à Paris dans le but de 
faire le point sur tous les cas en 
suspens et de déterminer le mode 
opératoire le plus satisfaisant en 
vue de renforcer la coopération 
dans le domaine de la gestion 
de l’immigration irrégulière”, 
explique l’envoyé spécial.
Et “ sur le fond, la dimension 

humaine est au cœur des 
spécificités de la relation algéro-
française et du partenariat 
d’exception qui lie les deux 
pays”, précise -t-il ajoutant que  
“ la gestion des flux humains 
postule une coopération franche 
et ouverte et elle suppose une 
gestion commune dans un 
esprit de partenariat et non 
pas de fait accompli qui relève 
de considérations unilatérales 
propres à la partie française”.
Le gouvernement français a 
décidé de durcir les conditions 
d’obtention des visas à l’égard 
de l’Algérie, de la Tunisie et du 
Maroc évoquant le “refus” de ces 
trois pays de délivrer les laisser-
passer consulaires nécessaires 
au retour des immigrés refoulés 
de France.
“C’est une décision drastique, 
c’est une décision inédite”, a 
reconnu mardi le porte-parole 
du gouvernement français 
Gabriel Attal.

Le ministère de la Communication a lancé, 
mercredi, un appel à candidature pour le 
“Prix du président de la République du 

Journaliste Professionnel”, dans sa 7ème édition, 
pour l’année 2021, qui sera décerné à l’occasion 
de la Journée nationale de la Presse, célébrée le 22 
octobre de chaque année.
La date limite du dépôt des dossiers, pour cette 
édition dont le thème est “Les Médias entre la liberté 
et la responsabilité”, est fixée au 16 octobre 2021, 
précise le ministère, qui souligne, à l’occasion, 
les principaux objectifs de ce prix institué par le 
décret présidentiel n 15-133 du 21 mai 2015, en 
signe de reconnaissance aux “valeurs et parcours du 
journaliste algérien, durant la Guerre de Libération 
nationale et d’appui aux efforts des professionnels 
de la presse nationale”.
Le prix vise à “encourager et à promouvoir” la 
production journalistique nationale sous toutes ses 
formes, à “stimuler” l’excellence, la création et la 
professionnalisation au sein de la presse nationale 
en instaurant la culture du mérite et aussi à 
“récompenser” les meilleures œuvres individuelles 
ou collectives, ayant trait à la thématique retenue”.
Concernant les catégories du prix, le ministère 
de la Communication cite l’information écrite: la 
nouvelle de presse, l’article de fond, la critique, 
l’éditorial, le reportage ou l’enquête publiés par 
un organe de presse écrite national, public ou 
privé et l’information télévisuelle: reportages, 
enquêtes d’investigation, documentaires, bandes 
d’actualités filmées ou autre et la séquence (images 
informatives et audiovisuelles), produite et diffusée 
par les chaînes de télévision nationales publiques ou 
privées”.
Il s’agit également de “l’information radiophonique: 
émission d’information, reportages, enquêtes 
et autres, produite et diffusée par les chaînes de 
radiodiffusion nationales publiques ou privées. 
Le prix concerne également la presse électronique 
pour choisir la meilleure œuvre d’information 
diffusée sur le net ainsi que l’illustration: 

photographies, dessins et caricatures de presse 
publiés par un organe de presse nationale, public ou 
privé.
A propos des conditions de participation, le 
postulant doit être de nationalité algérienne et âgé 
de 30 ans au moins. Il doit également justifier de 
l’exercice continu de la profession dans l’organe de 
presse depuis, au moins, trois (3) ans et ne pas être 
membre du jury.
Il est souligné, également, que le candidat peut 
présenter sa candidature à titre individuel ou 
collectif.
Il est rappelé par la même occasion que les  
lauréats du Prix du Journaliste Professionnel dans 
ses différentes catégories “ne sont pas autorisés à 
participer au concours pour une durée de trois (3) 
années”.
“Le candidat n’est autorisé à participer que dans une 
seule catégorie et par une seule œuvre, à l’exception 
du prix d’illustration dont le nombre peut atteindre 
dix (10) exemplaires de photographies, dessins ou 
caricatures de presse”, explique le ministère de 
la Communication, qui fait savoir que les œuvres 
présentées doivent faire l’objet de diffusion ou de 
publication par “un organe de presse national durant 
la période octobre2020/ octobre 2021”.
Il est indiqué par ailleurs, que les dossiers de 
participation seront adressés au président du jury du 
Prix du président de la République du journaliste 
professionnel au ministère de la Communication, 
avenue des 3 frères Bouaddou, Bir Mourad Rais, 
Alger, par voie postale ou par dépôt au bureau 
d’ordre général (B.O.G) du ministère.
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Le Premier ministre entame une visite de travail 
à Constantine

Le Premier ministre 
procède au lancement 

de la production du vaccin 
anti-Covid19

L’Algérie ambitionne 
l’indépendance économique 

et technologique

Constantine : 
Saidal lance la production du vaccin anti-Covid-19

Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, entame 

mercredi une visite de travail à 
Constantine, où il supervisera 
la mise en service de la seconde 
tranche de la ligne d’extension 
du tramway à Ali Mendjeli et le 
lancement officiel de la première 
usine nationale dédiée à la 
production du vaccin CoronaVac 
en Algérie.

Accompagné d’une importante 
délégation ministérielle, M. 

Benabderrahmane supervisera 
la mise en service de la 
seconde tranche de la ligne 
d’extension du tramway dans la 
circonscription administrative 
Ali Mendjeli, s’étendant entre 
la station Kadri Brahim et 
l’Université Abdelhamid Mehri 
Constantine-2.
Le Premier ministre supervisera 
par la suite le lancement officiel 
de la première Unité nationale 

dédiée à la production du vaccin 
anti-Coronavirus, au complexe 
pharmaceutique Saïdal de la 
zone industrielle Palma, avant 
de présider à l’hôtel Marriott, au 
chef-lieu de wilaya, la cérémonie 
de lancement de la production du 
vaccin anti-Covid 19 en Algérie.
M.Benabderrahmane est 
accompagné par les ministres 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 

Abdelbaki Benziane, de 
l’Industrie, Ahmed Zeghdar, du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Kamel Rezig, 
des Transports, Aissa Bekkai, 
de la Santé, de la Population 
et de la Réforme hospitalière, 
Abderrahmane Benbouzid, et 
de l’Industrie Pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel Lotfi 
Benbahmed.

Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, a procédé hier 

mercredi à Constantine, au lancement de 
la production du vaccin anti-Covid 19, 
de la firme chinoise Sinovac, à l’unité 
du Groupe Saidal sise dans la zone 
industrielle Palma.
Le Premier ministre qui était accompagné 
d’une délégation ministérielle, a visité 
l’unité de production du vaccin et 
reçu, sur place, des explications sur le 
processus de fabrication du vaccin et de 
validation du produit avant l’étude de 
stabilité et l’enregistrement.
Pour rappel, l’usine de production Saidal 
de Constantine produira un (1) million 
de doses de vaccin anti Covid-19 dans le 
courant du mois d’octobre, 2 millions de 
doses en novembre et plus de 5,3 millions 
de doses à partir de janvier 2022.
La capacité de production de cette unité 
est de 320.000 doses par jour avec une 
moyenne de 8 heures de travail, soit une 
production de 8 millions de doses par 

mois, 96 millions de doses par an et 200 
millions de doses suivant le système de 
travail par équipe.
M.Benabderrahmane est accompagné, 
durant sa visite de travail à Constantine, 
par les ministres de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar, du Commerce et de 
la Promotion des exportations, Kamel 
Rezig, des Transports, Aissa Bekkai, 
de la Santé, Abderrahmane Benbouzid, 
et de l’Industrie Pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel Lotfi Benbahmed.

Le Premier ministre, ministre des 
Finances, Aïmene Benabderrahmane, 
a affirmé mercredi à partir de 

Constantine, que l’Algérie œuvre à 
réaliser une indépendance économique et 
technologique, assurant que le pays possède 
les compétences nécessaires.
Pendant qu’il se trouvait dans le tramway, 
dont il venait d’inaugurer l’exploitation 
à la station Constantine-2 vers l’unité 
opérationnelle de Setram (Société 
d’exploitation des tramways) à Zouaghi 
Slimane, le Premier ministre a affirmé 
qu’à la veille de la célébration du 60 
ème anniversaire de l’indépendance 
du pays, “l’Algérie ambitionne de 
réaliser une indépendance économique 
et technologique”, emboitant le pas aux 
chouhada et moudjahidine qui ont arracher 
l’indépendance du pays.
Il a déclaré à ce sujet, que “l’Algérie possède 
les cadres et les compétences nécessaires 
pour relever le défi de l’indépendance 
économique” citant en exemple l’entreprise 
Cosider qui “fait des prouesses” en matières 
de projets de développement.
M.Benabderrahmane est accompagné durant 

sa visite à Constantine, par les ministres de 

l’Enseignement supérieur et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane, de 
l’Industrie, Ahmed Zeghdar, du Commerce 

et de la Promotion des exportations, Kamel 

Rezig, des Transports, Aissa Bekkai, de 

la Santé, Abderrahmane Benbouzid, et de 

l’Industrie Pharmaceutique, Abderrahmane 

Djamel Lotfi Benbahmed.

Le groupe pharmaceutique 
public Saidal lance 
mercredi à Constantine, 

la production du vaccin anti-
Covid-19 de la firme chinoise 
Sinovac, sous la supervision 
du Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, qui sera 
accompagné d’une importante 
délégation ministérielle.
La production du vaccin chinois 
anti Covid-19 de Sinovac, 
le CoronaVac, par le Groupe 
Saidal garantira à l’Algérie 
une souveraineté sanitaire et 
consolidera l’économie nationale.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, avait 
annoncé à l’ouverture des travaux 
de la rencontre Gouvernement-

walis que le premier vaccin 
contre la Covid-19, fabriqué en 
partenariat avec les amis chinois, 
sortira le 29 septembre courant de 
l’usine de Saidal à Constantine, 
soulignant que la solution pour 
faire face à la pandémie réside 
dans la vaccination de plus de 
deux tiers de la population.
L’usine de production Saidal de 
Constantine produira un million 
de doses de vaccin anti Covid-19 
dans le courant du mois d’octobre, 
2 millions de doses en novembre 
et plus de 5,3 millions de doses 
de vaccin à partir de janvier 2022, 
selon le directeur de l’unité de 
production de Constantine du 
Groupe pharmaceutique Saidal, 
Karim Semrani.
La capacité de production est 

de 320.000 doses par jour avec 
une moyenne de 8 heures de 
travail ce qui équivaut, d’après le 
responsable, à 8 millions de doses 
par mois, 96 millions de doses 
par an et 200 millions de doses 
suivant le système de travail par 
équipe.
Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Abderrahmane 
Lotfi Djamel Benbahmed, avait 
indiqué lundi dernier dans une 
intervention médiatique que 
l’Algérie compte se projeter dans 
l’exportation vers l’Afrique du 
vaccin anti-Covid “CoronaVac” 
dans le cadre de l’initiative 
“Africa-Vac” en vue de répondre 
aux besoins des pays africains.
Il avait souligné que l’Algérie 
avait les possibilités d’être une 

plateforme africaine de “fil 
end finish” avec une capacité 
de production de 200 millions 
de doses par an, relevant  que 
le groupe Saïdal est le seul 
producteur africain à avoir 
obtenu la licence de production 
du Coronavac.
Le ministre de la Santé, Pr 
Abderrahmane Benbouzid avait 
estimé, dans une précédente 

déclaration, que le lancement 
de la production du vaccin anti-
covid19 à l’usine de Constantine 
permettra à l’Algérie de se 
positionner en tête des pays 
avancés dans la production des 
vaccins à l’avenir, outre l’accès à 
cette substance au profit de tous 
les citoyens et la réduction de la 
facture d’importation.
Le Premier ministre, ministre des 
Finances procèdera également 
lors de sa visite à la mise en 
service de la deuxième tranche de 
la ligne d’extension du tramway 
de Constantine, s’étendant de 
l’entrée de la circonscription 
administrative Ali Mendjeli 
jusqu’à l’Université Abdelhamid 
Mehri Constantine-2 sur un 
linéaire de 3,6 km.
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Production du vaccin Sinovac à Constantine :  
Garantir une souveraineté sanitaire

Année universitaire :
 Lancement de l’enseignement à distance, à partir 

de dimanche

Covid-19 :  
La mesure de confinement partiel reconduite pour 21 

jours

La mesure de confinement 
partiel à domicile dans le 
cadre de la lutte contre le 

Coronavirus est reconduite de 
23h00 au lendemain à 5h00 du 
matin dans 23 wilayas du pays 
pour une période de 21 jours à 
partir de mercredi 29 septembre, 
indique mardi un communiqué 
des services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral:
“En application des instructions 
de Monsieur le Président 
de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, Chef 
Suprême des Forces Armées, 
Ministre de la Défense Nationale 
et au terme des consultations avec 
le comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus (Covid-19) et 
l’autorité sanitaire, le Premier 

Ministre Monsieur Aïmene 
Benabderrahmane a décidé des 
mesures à mettre en œuvre au 
titre du dispositif de gestion de la 
crise sanitaire liée à la pandémie 
du Coronavirus (Covid-19).
 En matière de confinement 
partiel à domicile :
La mesure de confinement partiel 
à domicile est réaménagée et 
reconduite comme suit :
- La mesure de confinement 
partiel à domicile de vingt trois 
(23) heures jusqu’au lendemain 
à cinq (5) heures du matin est 
applicable dans les vingt trois 
(23) wilayas suivantes : Oum El 
Bouaghi, Batna, Bejaia, Béchar, 
Bouira, Tebessa, Tizi-Ouzou, 
Alger, Jijel, Sétif, Skikda, Sidi 
Bel Abbes, Guelma, Constantine, 
Mostaganem, M’Sila, Ouargla, 

Oran, El Oued, Khenchela, Souk 
Ahras, Naâma et Ain Temouchent.
- Ne sont pas concernées par 
la mesure de confinement à 
domicile les trente cinq (35) 
wilayas suivantes : Adrar, 
Chlef, Laghouat, Biskra, Blida, 
Tamenghasset, Tlemcen, Tiaret, 
Djelfa, Saïda, Annaba, Médéa, 
Mascara, El Bayadh, Illizi, Bordj 
Bou Arréridj, Boumerdes, El Tarf, 

Tindouf, Tissemsilt, Tipaza, Mila, 
Ain Defla, Ghardaia, Relizane, 
Timimoun, Bordj Badji Mokhtar, 
Ouled Djellal, Beni Abbés, In 
Salah, In Guezzam, Touggourt, 
Djanet, El Meghaeir et El Meniaâ.
Les walis peuvent, après accord 
des autorités compétentes, 
prendre toutes mesures qu’exige 
la situation sanitaire de chaque 
wilaya, notamment l’instauration, 

la modification ou la modulation 
des horaires, de la mesure de 
confinement à domicile partiel ou 
total ciblé d’une ou de plusieurs 
communes, localités ou quartiers 
connaissant des foyers de 
contamination.
S’inscrivant toujours dans 
l’objectif de préserver la santé 
des citoyens et à les prémunir 
contre tout risque de propagation 
du Coronavirus (Covid-19), ces 
mesures visent, au regard de la 
situation épidémiologique, à 
réaménager le dispositif actuel de 
protection et de prévention.
Les mesures édictées ci-après 
sont prévues pour une période de 
vingt et un (21) jours et prennent 
effet à compter du mercredi 29 
septembre 2021.

Le lancement de la 
production du vaccin 
chinois Sinovac contre la 

Covid-19 par le Groupe Saidal 
mercredi garantira à l’Algérie 
une souveraineté sanitaire et 
consolidera l’économie nationale, 
a déclaré le directeur de l’unité 
de production de Constantine du 
Groupe pharmaceutique Saidal, 
Karim Semrani.
L’industrie des vaccins a de tout 
temps constitué un créneau des 
plus ‘’rentables’’ à l’échelle 
mondiale dans la mesure où celle-
ci permet aux pays maîtrisant 
cette technique de satisfaire 
leurs besoins en la matière (la 
facture d’importation des vaccins 
s’élevant à des centaines de 
millions de dollars) et contribue 
également à l’épanouissement 

de leur économie à travers 
l’exportation, a expliqué M. 
Semrani, à l’APS, au cours 
d’une visite à l’unité Saidal de 
Constantine.
La production par Saidal du 
vaccin anti-Covid-19 est certes 
considérée comme un événement 
historique de premier rang, mais 
cette prouesse constitue aussi le 
‘’début’’ d’un important processus 
industriel de production des 
vaccins que l’Algérie a entamé et 
compte réussir au service de son 
économie, a-t-il affirmé.
Depuis l’attribution du projet 
de fabrication du vaccin anti 
Covid-19 par le Groupe Saidal, 
le personnel de l’unité de 
production de Constantine s’est 
employé à relever le défi et à 
mobiliser toutes les ressources 

techniques et humaines pour 
permettre la production du 
vaccin dans les délais impartis 
et ‘’garantir une souveraineté 
sanitaire en la matière’’, a 
souligné le responsable, estimant 
que cela constitue une ‘’étape 
historique’’, car ouvrant la porte à 
la production des vaccins.
‘’L’usine de production Saidal de 

Constantine produira un million 
de doses de vaccin anti Covid-19 
dans le courant du mois d’octobre, 
2 millions de doses en novembre 
et plus de 5,3 millions de doses de 
vaccin à partir de janvier 2022’’, 
a indiqué M. Semrani, faisant 
état d’une capacité de production 
de 320.000 doses par jour avec 
une moyenne de 8 heures de 

travail ce qui équivaut, selon lui, 
à 8 millions de doses par mois, 
96 millions de doses par an et 
200 millions de doses suivant le 
système de travail par équipe.
Il a assuré que le Groupe Saidal 
œuvre en coordination avec le 
partenaire chinois à doubler les 
quantités de matières premières 
requises à partir desquelles le 
vaccin est fabriqué.
La fabrication en Algérie du 
vaccin anti Covid-19 permettra 
en outre à Saidal de reconquérir 
sa place de ‘’leader’’ dans le 
pays et dans la région, a estimé 
le responsable, affirmant que 
la ‘’structure organisationnelle 
de l’unité de production de 
Constantine répond parfaitement 
aux normes internationales’’.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a informé tous 
les étudiants du lancement 
dimanche prochaine (3 octobre) 
de l’enseignement à distance 
pour les cours programmés au 
sein des unités exploratoires et 
horizontales au titre de l’année 
universitaire 2021/2022, pour 
tous les étudiants, a indiqué mardi 
un communiqué du ministère.
“Cette date sera également 

l’occasion pour permettre aux 
nouveaux étudiants de première 
année licence de s’intégrer 
progressivement à ce mode 
pédagogique, en découvrant 
les plateformes numériques y 
dédiées, ainsi que les moyens 
d’accéder aux contenus et 
interagir avec les enseignants”, 
souligne le communiqué.
Selon la même source, 
“l’enseignement en présentiel 
pour les étudiants sera lancé le 
10 octobre 2021, dans tous les 

établissements d’enseignement 
supérieur, pour les unités 
fondamentales, conformément au 
programme d’enseignement au 
niveau de chaque établissement 
et aux règles définies dans le 
protocole de déroulement de 
l’année universitaire”.
A cette occasion, le ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique a 
appelé tous les membres de la 
famille universitaire, y compris 
les enseignants, les étudiants et 

les employés, à se rendre dans 
les centres de vaccination ouverts 
au niveau des établissements 
universitaires, des résidences et 

des centres de santé relevant du  
ministère de la Santé pour se faire 
vacciner du 2 au 9 octobre 2021, 
conclut le communiqué.
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L’Algérie a réalisé son 
équilibre financier grâce 

aux réformes structurelles 
en matière d’importation

Pêche et aquaculture :
Vers la mise en place 

d’un système de traçabilité 
des produits

Bekkaï invite les opérateurs allemands à renforcer 
les investissements dans le secteur

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a affirmé, 
mardi à Alger, que l’Algérie a pu 

réaliser son équilibre financier et préserver 
ses réserves de changes grâce aux réformes 
structurelles en matière d’importation.
Présidant  la cérémonie d’installation des 
membres du Conseil national économique, 
social et environnemental (CNESE), le 
Président Tebboune a rappelé que le pays 
a pu, grâce aux réformes structurelles 
qu’il a menées, réduire la facture de ses 
importations à près de 31 milliards de 
dollars contre plus de 60 milliards de 
dollars il y a dix ans, ce qui dénote, après 
l’application de ces réformes, “une baisse 
structurelle et non pas conjoncturelle”.
Soulignant que l’Algérie “ne connait, 
aujourd’hui, aucun déficit dans sa balance 
commerciale”, le Président Tebboune a 
précisé que les recettes algériennes en 
hydrocarbures et hors hydrocarbures 
permettent aujourd’hui de couvrir le coût 
des importations sans aucun recours aux 
réserves de changes.
“Nous aspirons à préserver cet équilibre 
pour ne pas tomber dans le piège des années 
1990 où le déficit nous a amené à solliciter 
l’aide du Fonds monétaire international 
(FMI) et de la Banque mondiale, de même 
que cet équilibre financier permettra 
à l’Algérie de poursuivre sa voie et sa 
politique étrangère tendant à soutenir les 
causes justes dans le monde”, a soutenu le 
président de la République.
Evoquant les réformes en cours au 
niveau de l’économie nationale, le 
président Tebboune a réitéré la nécessité 
de s’affranchir de la dépendance aux 
hydrocarbures.

“Je dois vous rappeler que nous n’avions 
pas d’économie au sens propre du terme, 
mais plutôt une pseudo économie basée 
sur la rente, l’importation et l’inflation, 
financée principalement par les revenus 
des hydrocarbures et non créatrice de 
richesse. A chaque fois que les cours 
de pétrole chutent, tous les indicateurs 
baissent aussi, le citoyen désespère et 
tous les regards se tournent vers le prix du 
baril”, déplore le Chef de l’Etat.
Cependant, la crise des marchés pétroliers 
de ces dernières années, poursuit le 
Président de la République, “a permis 
aux Algériens de s’affranchir de cette 
dépendance”.
“Depuis 40 ans, nous essayons de nous 
libérer des hydrocarbures... Pour la 
première fois, nous avons fixé un plafond 
assez élevé, et dit qu’en 2021 nous devons 
atteindre 5 mds USD d’exportations hors 
hydrocarbures. Jusqu’à présent, nous 
avons atteint 3,2 mds USD, Alors que 
nous n’avons pas pu dépasser 1,8 milliard 
de dollars pendant plus de vingt ans”, a-t-
il soutenu.
A ce propos, M. Tebboune a préconisé 
que la valeur des exportations hors 
hydrocarbures dépasse, d’ici la fin de 
l’année en cours,  4,2 mds USD, pour la 
première fois.

Le ministère de la Pêche et des 
Productions halieutiques a 
annoncé, mardi, l’élaboration 

d’un système de traçabilité permettant de 
suivre un produit de la production à la 
consommation, en retraçant le parcours de 
vente de gros et de détail.
Le nouveau système de traçabilité des 
produits qui tend à organiser et à réguler 
le marché les produits halieutiques a été 
au centre d’une réunion organisée par la 
Direction de contrôle des activités de la 
pêche et de l’aquaculture et de la régulation 
du marché des produits halieutiques, 
selon un communiqué publié sur la page 
facebook du ministère.
Outre les cadres du ministère de la 
Pêche et des productions halieutiques, 
la rencontre a vu la participation de 
cadres des ministères du Commerce et 
de la promotion des exportations, de 
l’Agriculture et du développement rural, 

outre des représentants du Laboratoire 
national de contrôle et d’analyse des 
produits de la pêche et de l’aquaculture et 
de la salubrité des milieux.
La rencontre a permis le débat d’un 
projet de texte réglementaire en cours 
de préparation pour fixer les conditions 
et le mode d’utilisation du système de 
traçabilité des produits de la pêche et de 
l’aquaculture, ajoute le communiqué.
Pour rappel, le ministère de la Pêche 
envisage la création de trois marchés 
de gros pour la commercialisation des 
poissons et produits de la mer à l’est, 
au centre et à l’ouest du pays pour 
une première étape, en attendant la 
généralisation de l’opération à d’autres 
régions pour une meilleure traçabilité des 
produits de la pêche et de l’aquaculture, 
la régulation des prix et la lutte contre la 
spéculation.

Le ministre des Transports, 
Aïssa Bekkaï a invité les 
opérateurs allemands à 

davantage d’investissements 
dans tous les mode de transport, 
relevant que le Gouvernement 
avait lancé la révision du système 
juridique en vue de rendre le 
climat des affaires en Algérie plus 
attractif.
Le ministre s’exprimait lors 
d’une audience accordée mardi à 
l’ambassadeur de l’Allemagne en 
Algérie, Mme Elisabeth Wolbers, 
avec laquelle il a évoqué le 
niveau des relations entre les 
deux pays dans le domaine 
économique, notamment le 
secteur des Transports qui 
enregistre une présence des 
entreprises et sociétés allemandes, 
particulièrement le domaine du 
transport ferroviaire.
Selon la même source, le ministre 
a saisi cette opportunité pour 

“inviter les opérateurs allemands 
à davantage d’investissements 
dans tous les modes de transport, 
d’autant plus que la révision 
du système juridique de 
l’investissement entamée par 
le Gouvernement, contribuera 

à rendre le climat des affaires 
en Algérie plus attractif pour 
les investisseurs locaux et les 
étrangers”.
A cette occasion, M. Bekkaï a 
passé en revue les opportunités 
possibles de partenariat et 

d’investissement entre les deux 
pays et les voies et moyens de 
les renforcer, mettant en avant 
l’importance du transport dans 
l’opération de développement 
et la possibilité de le développer 
dans le cadre du partenariat.

De son côté, l’ambassadrice 
allemande a salué le niveau de 
partenariat et de coopération 
entre les deux pays qui s’est 
cristallisé à travers la création 
de la société mixte algéro-
allemande (ESTEL-RA), entre la 
Société nationale des transports 
ferroviaires (SNTF) et la société 
“SIEMENS”, ce qui a permis 
le transfert de la technologie et 
de l’expertise allemande dans 
le domaine de la voie ferrée en 
Algérie.
Mme Wolbers a également 
appelé à augmenter le nombre 
des vols aériens entre les deux 
pays, au vu de la grande demande 
enregistrée et à élargir l’activité 
des compagnies de transport 
maritime aux ports algériens, en 
vue de faciliter l’opération de 
déplacement des personnes et des 
marchandises entre l’Algérie et 
l’Allemagne.  
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ANNABA/ Contrôle qualité 
106,72 kg de viande rouge saisis

Une quantité importante 
de viandes impropres à 
la consommation a été 

saisie lors d’un contrôle, effectué 
par les éléments de l’inspection 
vétérinaire relevant des services 
agricoles de la commune de Sidi 
Amar accompagnée des éléments 
de la gendarmerie nationale, et 
ce, lors d’une sortie de contrôle 
sur terrain. 
L’opération s’est  soldée par 
la saisie de 106.72 kg de 
viande rouge d’ovin et  32 kg 
des d'entrailles de moutons 
impropres à la consommation.

Des procès-verbaux ont 
été établis à l'encontre des 
contrevenants pour non-respect 
de la réglementation en matière 
d’hygiène et de conservation 
et pour commercialisation de 
marchandise avariée. A noter 
qu’un important dispositif de 
prévention a été mis en place par 
les services la DCP d’Annaba 
durant cette saison automnale. 
Des mesures coercitives ont 
été prises à l’encontre des 
contrevenants attirés par le 
gain facile, exposant la santé 
à des risques d’infection et 
d’intoxication alimentaire.

SANTE / Coronavirus 
Reconduction du confinement partiel horaire

Annaba et El Tarf non concernées
Les mesures demeurent d’actualité 

ANNABA / Développement local
Le wali inspecte plusieurs projets de l’administration 

locale ainsi que le centre des archives à El Hadjar

La reconduction du 
confinement horaire 
partiel à domicile de 

21 jours annoncée par le 
gouvernement, selon l'évolution 
de la pandémie de la covid-19 
enregistrée à travers les 
différentes wilayas du pays n'a 
pas touché les deux wilayas 
de l'extrême "EST" du pays en 
l'occurrence Annaba et El Tarf 
parmi les 35 autres wilayas. 
Tandis que les autres wilayas 
territorialement limitrophes 
telles que Guelma,Tébessa, 

Souk Ahras et Skikda restent 
cependant confinées. Cela 
s'explique par le fait que la 
pandémie de la covid-19 connait 
ces derniers jours un recul dans 
ces régions et d'une manière 
générale à travers tout le pays, 
mais cela ne veut pas dire que le 
virus de la covid-19 s'est affaibli 
preuve en est les structures 
des infectieux des hôpitaux 
d’Ibn Sina et de Dorban sont 
surchargés et chaque jour on 
enregistre des morts a-t-on 
officiellement appris auprès 
de notre source. Ce qu'il y 

a lieu malheureusement de 
constater, c’est le relâchement 
et le non-respect des mesures 
anti-covid19 particulièrement 
dans les quartiers et les rues 
commerçantes comme par 
exemple dans les marchés de 
fruits et légumes, notamment El 
Hattab où dans les services de 
transports en commun. Ces lieux 
sont désormais infréquentables 
et la distanciation et le port de 
bavette ne sont pas respectés. 
Le plus dur est comment lutter 
contre l'inconscience. Là et la 
question.

Les projets du secteur des 
collectivités locales  étaient 
au centre de la visite de 

travail et d’inspection, effectuée, 
hier, par le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi , qui s’est 
enquis de l’état d’avancement 
des travaux des  projets en cours 
de réalisation. Dès son arrivée, 
le wali accompagné du P/APW, 
a visité le chantier de réalisation 
de l’annexe administrative  à 
Annaba, qui a atteint un  taux 
d’avancement de 80%, et qui sera 
réceptionné très prochainement. 
Le wali s’est également rendu 
au projet d'achèvement d’un 
parc d’équipement s à El-Bouni, 
pour lequel  le  wali a ordonné sa 
livraison avant la fin de l'année 
en cours. Par ailleurs,  le wali 

a également visité le  centre 
des archives d'Annaba, situé 
dans la commune d'El -Hadjar.  
Cette infrastructure publique, 
récemment réceptionnée est 
déjà fonctionnelle, le  wali  a 
recommandé aux responsables 
concernés de se référer à 
l’expérience des universitaires  
dans l'organisation et 
l'exploitation des archives, et a 
également souligné la nécessité 
d'utiliser des moyens et des 
technologies modernes pour la 
numérisation des archives et la 
navigation électronique par des 
chercheurs.
Aussi, cet important service public 
contribuerait à l'amélioration 
de la performance du service 
public et à la modernisation de 
l'administration publique.

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Chetaibi
Manque de civisme à la plage d’Akacha

Un endroit paradisiaque …mais trop de saleté ! 

La situation dans laquelle 
se trouvent les cimetières 
d’Annaba n’est guère 

rassurante. Bouhdid, Sidi Harb, 
Bougentass et Zaghouane se 
trouvent ces derniers mois dans 
un état de dégradation avancé, 
constatent les visiteurs. Chez 
plusieurs familles que nous avons 
rencontrées dernièrement sur les 
lieux, la grogne était à son comble 

et le désarroi à l’égard de cette 
situation demeure immense. Les 
nombreuses tombes «ensevelies» 
sous la boue et sous les herbes 
sauvages, la présence des bouses 
de vaches qui paissent à longueur 
de journée dans ces cimetières, 
causant parfois la détérioration 
des pierres tombales, voire les 
sépultures mêmes. Pourquoi donc 
ce laisser-aller et ce non-respect 
de nos morts ?» se lamentent 

des citoyens rencontrés aux 
cimetières. 
“C’est vraiment malheureux 
que nos morts subissent, de la 
manière la plus abjecte, cette 
interminable atrocité qui prend 
une ampleur inquiétante au fil des 
jours ! Des tombes complètement 
ensevelies et sur lesquelles tout 
le monde marche sans se rendre 
compte ; d’autres subissent 
continuellement de sérieuses 

dégradations à plusieurs niveaux. 
Il importe de rappeler que 
l’entretien des cimetières   semble  
depuis longtemps ne pas être une 
préoccupation majeure  pour les 
responsables de la municipalité 
,  sinon, comment expliquer 
l’absence de prise en charge par les 
services concernés de l’entretien 
des cimetières dont certains sont 
devenus des lieux privilégiés pour 
le pâturage des troupeaux ? 

Les habitants de la   cité  
147 logts à Sidi Aissa  se 
plaignent des coupures 

répétées et  la perturbation   
dans l’alimentation  en eau 
potable. Cette situation a suscité 
le mécontentement et la colère 
des habitants.  Les plaignants 
ont, à maintes reprises, adressé 

des lettres de doléances à l’ADE   
pour résoudre le problème, 
mais en vain..Les habitants  
ont indiqué qu’ils souffrent 
depuis 10 jours  des fréquentes 
coupures d’eau.  Certains 
d’entre eux ont tenu à préciser 
qu’ils sont obligés d’acheter de 
l’eau  pour nettoyer leur chez-
soi. Les habitants  qualifient 
cette situation d’inacceptable. 

«Il est inadmissible, disent-
ils, de supporter cette situation 
depuis des  jours », nous dit-on. 
Les citoyens ne sachant à quel 
saint se vouer lancent un appel 
par le biais de notre journal   
au wali  pour une intervention 
rapide afin que cessent ces 
perturbations. «Nous ne 
comprenons pas qu’on nous ne 
prévienne pas des coupures ?

En ce moment, le poisson 
n’a pas la cote auprès des 
consommateurs algériens. 

Une hausse des prix jamais égalée 
a été enregistrée ces dernières 
semaines. Le prix de la sardine, 
autrefois connue pour être le 
poisson du pauvre, frôle les 1000 
DA le kilo, ce qui n’est  pas à la 
portée des revenus modestes et 
les petites bourses, ces familles ne 
peuvent plus se permettre le luxe 

d’en acheter, sans parler bien sûr  
des autres espèces de poissons 
et de crustacés notamment la 
crevette rose et le calamar qui 
n’échappent à cette flambée des 
prix.
 Les  citoyens, pour leur part, 
confient ne pas avoir mangé de 
poisson depuis plusieurs mois. 
«Je considère que 800 ou 1 000 
Da, c’est très cher payé pour 
un kilogramme de sardines. A 

ce prix-là, je préfère acheter 
une petite boite de sardines en 
conserve», commente un père de 
famille.
 Les marchants ont estimé que 
cette situation les dépassait et 
que les citoyens boudaient le 
poisson en raison de la hausse 
des prix qui vont au-delà de leur 
pouvoir d’achat.  Les vendeurs  
justifient ces prix exorbitants par 
la rareté de la sardine sur la côte 

méditerranéenne et les mauvaises 

conditions climatiques. Force 

est de constater qu’à travers la 

wilaya de Annaba, seuls quelques 

armateurs aux moyens matériels et 

financiers conséquents continuent 
de pêcher. Pour les autres, il est 

difficile voire impossible de se 
hasarder au large pour ramener la 

sardine. 

La plage d’Akacha  située, 
sise la commune de 
Chetaibi, un endroit 

demeuré à l’état vierge, en plus 
très convoité par les campeurs 
venus des quatre coins du pays  à 
la recherche de lieux d’évasion, 
surtout en période de chaleur 
et malgré son  riche potentiel 
naturel, des paysages féeriques 
sur cette plage, le regard est vite 
agressé. Le décalage est énorme 
entre le décor paradisiaque et 
l’absence flagrante d’entretien, 
de propreté, et de civisme... 
Malheureusement, sur les lieux, 

un constat amer pour la plupart 
des usagers, des sachets en 
plastique jonchent la côte et 
flottent sur l’eau. Des restes de 
repas, des bouteilles, des déchets 
de toutes sortes…
Toutefois, le mal vient aussi des 
estivants mal éduqués, osons 
dire le mot, qui par manque de 
civisme, ont fait du littoral un 
dépotoir  à ciel ouvert. Aussi, 
des bouteilles et canettes de bière 
sont abandonnées de partout. Il 
va sans dire, en toute conclusion, 
que l’absence d’une vraie prise 
en charge pour le développement 
du tourisme ainsi que la 
transgression des dispositions 

protégeant l’environnement, tel 
le littoral, laissent libre cours à 
l’anarchie, et se fait ressentir par 
les usagers de cette plage.
La pollution continue de ternir 
l’image de notre beau littoral 
et à décourager nos touristes. 
Rares sont les personnes qui font 
preuve de civisme. Pourtant, ce 
ne sont pas les moyens qui font 
défaut, mais l’incompétence des 
uns et la négligence et le laisser- 
aller des autres font qu’on arrive 
à cette malheureuse situation. 
Triste décor! Comme si l’hygiène 
et la propreté étaient étrangères à 
nos coutumes et à nos traditions. 

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Imen.B

ANNABA / 
Les cimetières d’Annaba délaissés et en manque d’entretien 

ANNABA/  Ain EL Berda
La série des coupures d’eau potable à la cité 147 logements 

de sidi Aissa persiste

ANNABA / Poissonnerie 
Hausse des prix : La sardine hors prix

Sarah Yahia
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A l’approche de la saison 
froide, des centaines de 
personnes vivent dans 

des conditions épouvantables 
et inhumaines, dormant à terre  
sur des cartons empilés les uns 
sur les autres, se nourrissant 
de tout, sauf d’un repas 
chaud. Le long des trottoirs, 
hommes, femmes et enfants 
occupent les rues, seront livrés 
au froid glacial et exposé à 
tous les risques. Malgré les 
compagnes de bénévolat 
organisé  par le croissant  rouge  
et les associations   locaux 
chaque hiver qui consiste à la 
distribution de repas chauds  et 
de couvertures  aux SDF et aux 
nécessiteux afin de les aider à 
passer ces journées glaciales 
que connaît  notre ville, cela ne 

suffit pas .En tout état de cause, 
un grand bravo à ces bénévoles  
pour ces opérations qui porte 
beaucoup de réconfort à ces 
sdf. Des leçons de bienfaisance 
et d’actions humanitaires  qui 
devraient donner à réfléchir à 
d’autres institutions, il faut la 
contribution de tout un chacun, 
il ne faut pas jeter les produits 
alimentaire ya ceux qui ont 
besoin même d’un paquet de 
pate ou une bouteille de lait. 
Les citoyens espèrent  que 
d’autres opérations suivront 
pour prendre en charge cette 
frange de la société.

ANNABA / SOCIAL

Ces SDF en manque 
d’assistance et de soins 

Imen.B

Le non-respect du le code 
de la route s’illustre 
lamentablement à 

travers les subites manœuvres 
et l’excès de vitesse dans les 
rues et les boulevards du chef-
lieu de la wilaya d’Annaba. 
Plusieurs rues et ruelles où 
s’épanouissait naguère la 
badauderie après le crépuscule, 
constitue malheureusement 
aujourd’hui le lieu de 
prédilection des fous du volant 
et du guidon. Les chauffards 
provoquent des sueurs froides 
aux piétons à l’instar des 
usagers sans pour autant être 
inquiétés. La défaillance des 
feux tricolores au niveau 
de certaines zones de ladite 
municipalité a ajouté son grain 
de sel à cette véritable anarchie 

qui prévaut sur le circuit routier 
notamment à hauteur des 
places publiques. Malgré les 
compagnes de sensibilisation 
effectuée par les autorités 
compétentes  ne semblent 
pas, en toute vraisemblance, 
susciter une prise de conscience 
chez les contrevenants 
insouciants vis-à-vis des 
contraintes, voire les dangers 
dont ils exposent les autres 
automobilistes et les piétons. 
«Leurs brusques manœuvres et 

leurs dangereuses exhibitions 
exposent des familles à un péril 
sur les routes. Ils n’hésitent 
pas à slalomer à un mètre des 
pare-chocs de votre véhicule 
pour vous épater ou pour vous 
empêcher de procéder à un 
dépassement et gare à vous si 
vous les apostropher », a fait 
remarquer un automobiliste 
qui habite à Sidi Aissa. Cette 
grave transgression au code de 
la route, perpétrée allégrement 
par des jeunes et moins 
jeunes inconscients, en quête 
vraisemblablement d’une 
montée d’adrénaline et qui 
n’épatent finalement qu’eux-
mêmes, trouvent, en plus, un 
malin plaisir à faire vrombir au 
maximum le moteur de leurs 
engins à des heures indues de 
la nuit.

ANNABA / CIRCULATION ROUTIÈRE

Les fous du volant et de la moto 
exaspèrent les citoyens

Imen.B

Devant la flambée des 
prix des aliments de 
large consommation 

par les citoyens à faibles 
revenus, notamment les fruits et 
les légumes, plus précisément 
la pomme de terre, les services 
de la direction du commerce 
de la wilaya de Guelma se sont 
lancés dans un nouveau bras de 
fer, contre les spéculateurs et la 
hausse des prix, dans le but de 

mieux contrôler et surveiller le 
marché local.
A cet effet, en étroite 
collaboration avec les services 
de la sûreté nationale, les 
services de la direction du 
commerce ont fait le tour des 
marchés ce matin, à travers 
tout le territoire de la commune 
de Guelma, tout en examinant 
les prix des différents produits 
alimentaires, surtout la pomme 
de terre, qui constitue l’aliment 

de base de tout foyer algérien, 
durant cette sortie le prix du 
KG de la pomme de terre 
moyen à été fixé à 75 DA au 
maximum.
Les efforts se poursuivent pour 
faire face à toute spéculation 
qui serait susceptible de 
provoquer une hausse des prix, 
et pour équilibrer le marché 
algérien tout en protégeant le 
pouvoir d’achat des citoyens et 
des citoyennes Guelmis.

GUELMA / DCP

Contrôle des prix par les services de direction du 
commerce et les services de la sûreté nationale sur les 

marchés à Guelma
Douakha.Z

La wilaya de Constantine 
abritera le 13 octobre 
prochain la Conférence 

régionale dédiée aux startups 
(Constantine disrupt), a 
annoncé mercredi le Ministère 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de l’économie 
de la connaissance et des 
startups
Organisée à la salle Zénith, 
la Conférence vise à stimuler 
l’écosystème de l’innovation 
au niveau de l’Est algérien 
et sera dédiée exclusivement 
aux startups, aux porteurs 
de projets innovants, aux 
experts en technologie et aux 
étudiants, précise le ministère.
Selon la même source, le 
programme de la rencontre 
prévoit l’organisation de 
conférences animées par 

des experts algériens et 
étrangers autour de plusieurs 
thématiques se rapportant 

à la biotechnologie, à 
l’intelligence artificielle et 
à l’Internet des objets (IoT/ 

Industry 4.0).
Une exposition dédiée aux 
startups activant dans l’Est 

algérien et un concours autour 
des thèmes précités sont 
aussi au programme de cet 
évènement.
Pour prendre part à la 
conférence, le ministère invite 
les intéressés, à s’inscrire via 
le lien: https://algeriadisrupt.
com/registration/.
Pour participer au concours, le 
ministère délégué a également 
mis à disposition le lien: 
https://algeriadisrupt.com/
biotechh/.
A rappeler que le Ministère 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de l’économie 
de la connaissance et des 
startups a déjà organisé deux 
conférences régionales dans 
la capitale de l’Ouest (Oran) 
et dans le Sud algérien dans la 
wilaya de Ghardaïa.

Une Conférence régionale sur les Startups en octobre à Constantine



Fumio Kishida, un modéré, sera le futur premier 
ministre du Japon

Covid-19 : en Côte d’Ivoire, le vaccin est un enjeu « capital » 
pour relancer le tourisme

Plus de 5 700 lits d’hospitalisation complète fermés en France 
en 2020, en pleine pandémie de Covid-19

Les élections internes au Parti 
libéral-démocrate (PLD), 
formation au pouvoir, 

ont donné la victoire à l’ancien 
ministre des affaires étrangères et 
favori des caciques du parti. Le 
PLD disposant de la majorité des 
sièges à la Diète, il va devenir ipso 
facto premier ministre, selon le 
monde fr.
Porté par les grandes figures 
et les parlementaires du Parti 
libéral-démocrate (PLD), Fumio 
Kishida, ex-ministre des affaires 
étrangères, a remporté, mercredi 
29 septembre, le scrutin pour la 
présidence de la formation au 
pouvoir au Japon. M. Kishida, 64 
ans, va de ce fait succéder à l’actuel 
chef de gouvernement et président 
du PLD Yoshihide Suga, devenant 
ainsi le 100e premier ministre de 
l’Archipel.
L’élu d’Hiroshima (sud-ouest), 
connu pour sa modération mais 
souffrant d’un certain manque de 
charisme, a gagné, au deuxième 
tour, avec 257 voix, le scrutin 

interne au PLD en devançant 
l’actuel ministre de la réforme 
administrative et responsable de la 
vaccination, Taro Kono. Ce dernier 
n’a obtenu que 170 voix. Seuls les 
parlementaires et les responsables 
locaux du PLD votaient au 
deuxième tour.
Le premier tour impliquait les 
adhérents, qui avaient permis à 
M. Kono de devancer M. Kishida. 
Les deux femmes candidates, la 
très nationaliste Sanae Takaichi, et 
la plus progressiste Seiko Noda – 

seule parmi les candidats à porter 
les questions sociétales sur le droit 
des femmes ou des minorités –, ont 
été éliminées. MmeTakaichi, qui a 
obtenu de bons résultats, a apporté 
son soutien à M. Kishida.

Remobiliser le parti
Fumio Kishida n’était pas le favori 
des sondages : les Japonais, tout 
comme les adhérents du PLD, lui 
préférait M. Kono. Mais il avait 
les faveurs des cadres et vétérans 
du parti, à commencer par les « 
trois A », l’ancien premier ministre 

Shinzo Abe (2012-2020), le 
ministre des finances, Taro Aso, et 
l’ex-ministre de l’économie, Akira 
Amari. Très influent, le trio a su 
convaincre les élus de la Diète (le 
Parlement japonais), non membres 
des factions de soutenir Fumio 
Kishida, considéré comme moins 
indépendant, pour ne pas dire 
moins incontrôlable que M. Kono.
Fumio Kishida va succéder 
à l’impopulaire M. Suga, qui 
avait choisi fin août de ne pas se 
représenter à la présidence du PLD. 
Sa première mission va consister 
à remobiliser le parti après deux 
semaines d’une campagne ouverte 
pour tenter de renouer un lien 
distendu avec la population et 
d’apaiser les divisions internes 
dans la perspective des législatives 
de novembre.
Le scrutin sera un premier test pour 
les engagements pris pendant cette 
campagne en particulier dans le 
domaine économique. Le Japon a 
enregistré une augmentation de la 
précarité, en raison de la mauvaise 

gestion de la pandémie. Qui est 
l’une des causes du retrait du 
premier ministre de Suga.
Une « nouvelle forme de 
capitalisme »
Critique du néolibéralisme et 
des dérégulations responsables 
d’un creusement des inégalités, 
M. Kishida a plaidé pour une « 
nouvelle forme de capitalisme » 
fondée sur une meilleure répartition 
des richesses, afin « d’augmenter la 
consommation et la demande ». Le 
nouveau dirigeant veut un plan de 
relance massif et 10 000 milliards 
de yens (77 milliards d’euros) 
pour soutenir l’innovation. Il prône 
le développement des énergies 
renouvelables en marge du 
maintien du nucléaire pour parvenir 
à la neutralité carbone à l’horizon 
2050. N’ayant pas pour priorité 
la révision de la Constitution 
pacifiste, il souhaite toutefois 
muscler la défense japonaise face à 
la menace chinoise.

Le chiffre d’affaires du secteur 
s’est effondré de 70 % en 
2020 à cause de la pandémie, 

estime le premier ministre Patrick 
Achi, selon le monde fr.
« L’enjeu de la vaccination est 
absolument capital » pour relancer 
le tourisme étranger en Côte 
d’Ivoire, où le chiffre d’affaires du 
secteur s’est effondré de 70 % en 
2020, a estimé mardi 28 septembre 
le premier ministre ivoirien, Patrick 
Achi.
« La reconstruction du tourisme 
sera plus longue si tout le monde 
n’a pas accès aux vaccins du Covid 
», a averti M. Achi, au cours d’un 
événement de deux jours à l’occasion 
de la Journée mondiale du tourisme. 
« Oui, nous avons besoin de plus de 
doses, plus vite, pour que la reprise 
mondiale, comme celle du tourisme, 

ne se déroule pas à deux vitesses », 
a poursuivi M. Achi, plaidant pour 
une solidarité internationale.
La Côte d’Ivoire espère pouvoir 
vacciner 60 % de sa population 
adulte contre le Covid-19 d’ici à la 
fin de l’année, avait déclaré fin juillet 
le porte-parole du gouvernement, 
Amadou Coulibaly, voulant 
accélérer dans ce domaine où de 
nombreux pays d’Afrique sont en 
retard, faute de doses disponibles.
Pour le moment, l’Afrique dépend 
principalement du mécanisme 
international de solidarité Covax 
et de dons, qui arrivent au compte-
gouttes. Il comporte un mécanisme 
de financement qui permet à 
92 nations ayant un niveau de 
développement économique 
faible ou moyen d’avoir accès 
gratuitement aux vaccins.

Relativement peu touché par le 
Covid-19
« Nous continuons donc de compter 
sur l’engagement croissant du 
programme Covax à nos côtés, 
comme sur les dons bilatéraux 
de nos partenaires », a insisté M. 
Achi. Un plan de relance du secteur 
touristique doté d’un fonds de 50 
milliards de francs CFA (quelque 76 
millions d’euros) a été par ailleurs 
annoncé par le ministre du tourisme, 
Siandou Fofana, mardi.
La Côte d’Ivoire, pays d’environ 25 
millions d’habitants, est relativement 
peu touchée par le Covid-19, mais 
l’épidémie s’est aggravée ces deux 
derniers mois avec 231 morts depuis 
début août pour un total de 607 
décès. Les frontières terrestres du 
pays sont fermées depuis le début 
de la pandémie avec le Mali, le 

Burkina Faso, la Guinée, le Liberia 
et le Ghana.
La Côte d’Ivoire, réputée pour 
le tourisme d’affaires, espère 
développer le tourisme de loisirs 
et doubler la valeur absolue du 
secteur d’ici à 2025. Le pays veut 

notamment attirer des touristes 

dans l’ouest du pays, une région de 

montagnes qui comprend de belles 

plages et des forêts mais qui reste 

très enclavée faute d’infrastructures 

routières en bon état.

La crise sanitaire n’a pas 
interrompu la réduction 
des capacités hospitalières. 

Au contraire, elle a en partie 
amplifié les fermetures, selon le 
monde fr.
Plus de 5 700 lits d’hospitalisation 
complète ont été fermés en 2020 
dans les établissements de santé 
français, qui ont créé dans le 
même temps, près de 1 400 places 
d’hospitalisation partielle, selon 
une étude du ministère de la santé 
publiée mercredi 29 septembre.
Le Covid-19 n’a pas interrompu 

la réduction des capacités 
hospitalières. Au contraire, 
la crise sanitaire a en partie 
amplifié les fermetures de lits. 
Signe de ce déclin, la France 
compte désormais moins de 
3 000 hôpitaux et cliniques. « 
Sous l’effet des réorganisations 
et des restructurations », 25 
établissements publics et privés 
ont fermé l’an dernier, explique 
la direction de la recherche, des 
études, de l’évaluation et des 
statistiques (Drees, rattachée au 
ministère de la santé).

« Virage ambulatoire »
Les 2 983 structures encore 
ouvertes à la fin de 2020 
disposaient très exactement de 
386 835 lits d’hospitalisation 
complète, soit 5 758 de moins 
en un an – comparé au dernier 
bilan pour l’année 2019, publié 
en juillet par la même direction 
statistique. Cette baisse est « 
un peu plus marquée » que 
les années précédentes, ce qui 
« pourrait s’expliquer par le 
contexte d’épidémie », avec « de 
nombreuses chambres doubles 

transformées en chambres simples 
pour limiter la contagion », ainsi 
que des déprogrammations 
massives pour réaffecter les 
personnels soignants dans les 
services de soins critiques.
Le nombre de lits de réanimation, 
qui a fortement varié au gré des 
vagues de Covid, a d’ailleurs 
terminé l’année en hausse de 
14,5 % (soit environ 6 200). Cela 
n’a pas empêché la tendance de 
fond du « virage ambulatoire 
» – sur fond de « contraintes de 
personnel » – de se poursuivre : 1 

369 places d’hospitalisation « de 
jour » ont été ouvertes en 2020, 
portant leur nombre total à 80 
089.
L’hospitalisation à domicile a 
dans le même temps connu une « 
croissance particulièrement vive 
» de 10,8 %, soit 21 276 patients 
« pouvant être pris en charge 
simultanément sur le territoire 
». Ce mode de prise en charge 
représentait ainsi, à la fin de 2020, 
« 7 % des capacités totales en 
hospitalisation complète » hors 
psychiatrie, contre 2,1 % en 2006.
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Au Soudan, cinq militaires tués par des membres 
d’une «cellule liée à l’EI»

Les parties du conflit syrien reprendront 
les pourparlers sur la constitution en octobre

RUSSIE: 

852 décès dus 
au Covid-19 en 
24 heures, un 
triste record

TUNISIE: 

L’implication grandissante des militaires dans la politique déplaît

C inq officiers du 
contre-terrorisme 
ont été tués mardi 

lors d’une perquisition 
à Khartoum visant “une 
cellule liée au groupe 
Etat islamique (EI)”, une 
organisation jihadiste 
qui n’a jusqu’ici jamais 
revendiqué d’attaque 
au Soudan, selon le 
renseignement.
“Après avoir reçu des 
informations sur la 
présence d’une cellule 
terroriste liée à l’EI, le 
renseignement a mené 
dans la matinée une 
perquisition” dans une 
maison du quartier 

de Jabra, explique le 
renseignement dans un 
communiqué.
“Onze terroristes de 
différents pays étrangers 
ont été arrêtés”, assure 
le texte. Mais des 
complices ont tiré sur les 
forces de sécurité, “tuant 
deux officiers et trois 
sous-officiers” tandis 
que “quatre terroristes 
étrangers sont parvenus à 
s’enfuir”, poursuit-il.
En fin de journée, la 
maison de deux étages était 
encerclée par un cordon 
de membres des forces de 
sécurité qui demandaient 
aux badauds de s’éloigner 

au cas où des explosifs 
auraient été abandonnés 
par les fugitifs, a constaté 
un journaliste de l’AFP sur 
place.
Des voisins ont affirmé à 
l’AFP avoir entendu des 

échanges de tirs et vu des 
blessés être évacués à bord 
de voitures.
L’organe de propagande de 
l’EI n’a pas évoqué dans 
l’immédiat un quelconque 
incident à Khartoum.

Les parties au 
conflit en Syrie 
reviendront à la 

table des négociations 
en octobre pour 
discuter d’une nouvelle 
constitution, a déclaré 
mardi Geir Pedersen, 
envoyé spécial de l’ONU 
pour la Syrie.
Cependant, les membres 
du Conseil de sécurité de 
l’ONU ont averti que des 
obstacles persistent encore 
à une résolution politique 
du conflit.
Pedersen a signalé que le 
Comité constitutionnel 

syrien, formé il y a deux 
ans après des négociations 
intensives, s’était 
mis d’accord sur une 

méthodologie pour aller 
de l’avant et se réunira, 
pour la première fois en 
huit mois en octobre.

Jusqu’à présent, le comité 
n’avait «pas encore 
commencé à faire des 
progrès constants dans 
son mandat», qui consiste 
à rédiger une nouvelle 
constitution dans le cadre 
du processus de paix 
syrien initié en 2015, a-t-il 
ajouté.
Les pourparlers, prévus 
pour la mi-octobre à 
Genève, seront la sixième 
série menée par le comité. 
Les parties remettront 
leurs projets de textes 
constitutionnels lors de la 
réunion.

Le pays n’arrive pas 
à endiguer le variant 
Delta et encaisse 

une deuxième flambée de 
contaminations depuis celle 
de la mi-juin 2021. Moscou 
notamment est en grande 
difficulté.
Il a fallu attendre la semaine 
dernière pour que la capitale 
russe admette être confrontée 
à une forte vague. Au total, 
24% de contaminations en 
plus, un bond de 15% des 
hospitalisations, et cela 
ne devrait pas s’arranger 
: le respect des règles 
sanitaires est extrêmement 
variable et, le plus souvent, 
quasi inexistant dans les 
théâtres ou dans les cinémas 
moscovites.
Le port du masque est 
très peu respecté, et pas 
seulement quand la lumière 
s’éteint : des spectateurs 
entrent bien souvent sans 
avoir le visage couvert. 
Même chose dans les 
bus, tramways ou métros, 
heures de pointe ou pas. 
L’attitude des habitants de 
Moscou est identique : on 
atteint rarement le tiers de 
voyageurs avec des masques 
et pour ceux qui le portent, 
c’est souvent sans couvrir le 
nez.

Après les militaires 
à la retraite, c’est 
l’armée en activité 

qui se retrouve impliquée 
dans le coup de force de 
Kaïs Saïed du 25 juillet, lors 
duquel le président tunisien 
a destitué son Premier 
ministre et gelé l’activité du 
Parlement. Et cela ne plaît 
guère à l’Union générale 
tunisienne du travail 
(UGTT), ou à d’autres.
«Nous avons juré de 
défendre la Constitution 
et de protéger la nation». 
C’est le bref échange qui 
a eu lieu lundi 26 juillet 
2021, devant l’Assemblée 

des représentants du peuple 
(ARP), entre un officier 
de l’armée – l’institution 
ayant  été chargée d’en 
interdire l’accès aux députés 
–, et Samira Chaouchi, 
première vice-présidente de 
l’institution.
Pour la troisième fois en dix 
ans – après 2011 et 2013 
–, la grande muette a été 
confrontée à une grave crise 
politique dans le pays. Nul 
n’en disconvient, l’armée du 
plus petit pays du Maghreb 
est républicaine, et aurait 
pu avoir de nombreuses 
occasions d’intervenir, sans 
qu’elle ne le fasse pour 

autant. Des voix s’étaient 
ainsi élevées au sein de la 
classe politique pour appeler 
l’armée à «sauver le pays», 
autrement dit à prendre le 
pouvoir. En avril 2018, Ali 
Bennour, député d’Afek 
Tounes, avait ainsi appelé à 
un coup d’État militaire et 
formulé le vœu d’entendre 
«le communiqué n°1», 
faisant allusion à une vieille 
pratique des putschistes 
militaires dans le monde 
arabe qui annonçaient leur 
prise de pouvoir par une 
série de communiqués à la 
radio nationale.
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Selon dzfoot, l’équipe d’Algerie 
A’ qui prépare la Coupe Arabe 
des sanctions au Qatar au mois de 

decembre, jouera deux match amicaux 
contre les Comores et la Guinée.

Les joueurs de Madjid Bougherra 
devraient jouer ces deux matchs au 
courant du mois d’octobre au nouveau 
stade d’Oran, comme ce fut le cas face 
au Malawi.

L’ancien joueur du MC Oran et 
d’autres clubs de l’Ouest du 
pays, Redouane Arif, a rendu 

l’âme dimanche à l’âge de 56 ans des 
suites d’une longue maladie, a-t-on appris 
de son entourage.
Arif souffrait depuis 1997 de problèmes 
rénaux l’ayant obligé à subir pendant 
25 ans des séances d’hémodialyse. Sa 
maladie l’avait contraint à mettre un 
terme à sa carrière de joueur sous les 

couleurs de l’USM Bel-Abbès.
Né en 1965 à Al Hamri, fief du MC Oran, 
c’est au sein du club voisin, l’ASMO 
que le défunt a débuté sa carrière de 
footballeur avant d’opter pour le WA 
Tlemcen puis le MCO, avec lequel il a 
atteint la finale de la Ligue des champions 
perdue en 1989 face au Raja Casablanca, 
et enfin pour l’USMBA où il a raccroché 
les crampons à l’âge de 31 ans.

L’annulation de la 
dernière réunion du BF 
qui devait avoir lieu 

demain à Constantine après une 
virée d’inspection à Annaba est 
en train de provoquer comme 
un tsunami au sein du Bureau 
fédéral.
En effet, dans l’une de nos 
précédentes éditions, on vous 
faisait part de la colère des 
membres du BF qui n’ont pas 
apprécié le voyage de Charaf-
Eddine sur le vieux continent, 
considéré par ses plus proches 
collaborateurs comme une fuite 
de ses responsabilités et un 
manque de respect envers les 
membres du BF. Ces mêmes 
membres ont menacé de 
boycotter la prochaine réunion, 
mais visiblement ils ne comptent 
pas s’arrêter là, puisqu’un 
mouvement de rébellion est en 
train de se former au sein de la 
structure en l’absence du 1er 
responsable de la fédération qui 
se trouve toujours en Europe 
auprès des siens. Chaque jour 
qui passe embrase encore plus 
la situation au sein du BF, hier 
encore, il y a eu du nouveau, un 
épisode qui confirme le malaise 
au sein du Bureau fédéral, 
puisque 6 membres se sont 
rendus au siège de la fédération 
à Dely Ibrahim, une présence qui 
a attiré l’attention, car rares sont 
les fois, en dehors de la tenue des 
réunions statutaires du bureau, 
où Bahloul et les autres membres 

rendent visite à ce siège.
6 mois blancs
Selon une source sûre, une 
réunion s’est tenue hier au siege 
de la FAF, elle a regroupé Medane, 
Oumamar, Bahloul, Benhamza, 
Oukali et Mouldi Aïssaoui, ils 
se sont donné rendez-vous à 
l’intérieur même des locaux de 
la fédération, un geste qui en dit 
long sur leur intention de defier 
Charaf- Eddine dans son nouveau 

fief.
Le groupe pouvait être plus étoffé 
si Touil était présent, mais il n’a 
pas pu rallier la capitale pour 
cause d’encombrement.
Devant les employés de la FAF, 
présents sur les lieux, et au 
moment où se tenait une réunion 
technique de préparation du match 
contre le Niger, les ‘’putschistes’’ 
ont débattu de la situation, les 
sujets traités étaient nombreux, 

mais ce qui est certain c’est qu’ils 
tournaient tous autour des bilans 
d’Amara après 6 mois passés à la 
tête de la FAF, ces derniers aux 
yeux des présents étaient ‘’nuls 
et négatifs’’, auxquels est venue 
s’ajouter la dernière annulation 
du BF du 30 septembre, 
considérée comme un manque 
de respect flagrant aux membres. 
D’autres questions ont été au 
cœur du débat aussi, les membres 

en question se sont permis aussi 
de critiquer la désignation de 
Rachid Gasmi, lui aussi membre 
du BF, à la tête de la délégation, 
qui accompagnera l’équipe U18 
en France pour y affronter leurs 
homologues français les 9 et 12 
octobre prochain, les ‘’rebelles’’ 
trouvent que Gasmi, qui ne 
préside aucune commission, est 
loin d’être prioritaire pour cette 
sortie spéciale en France. Cela 
intervient au moment où les 
interrogations sont de plus en 
plus nombreuses concernant la 
composition du staff technique 
de cette sélection appelée à en 
découdre avec les Français, il 
semblerait que Slatni, designé 
coach de cette sélection, n’est pas 
encore sûr d’y être encore moins 
pour le DTN Amer Chafik, l’EN 
déjà composée à 100% de joueurs 
bi-nationaux pourrait être coachée 
sur place par un des membres de 
la FAF Radar, une autre anomalie 
reprochée au président de la 
FAF de plus en plus critiqué. En 
résumé, au moment où la CEA 
est à l’étranger, un plan est en 
train de se mettre en place pour 
l’éjecter. Pour l’instant, les détails 
ne sont pas connus, mais ce qui 
est clair, c’est que la situation 
est en train de prendre l’allure 
d’un coup d’Etat, les rebelles 
sont mecontents, ils n’aimeraient 
pas poursuivre l’aventure avec 
Charaf- Eddine, ça promet !

EN À : 
Comores et Guinée en amical 

(exclu)

  Décès de l’ancien 
du MC Oran Redouane Arif 

6 membres du BF se rebellent contre Charaf-Eddine
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L’effet Lionel Messi change déjà le statut du PSG 
à travers l’Europe

PSG : 
Gianluigi Donnarumma ne s’est pas loupé

Le premier but de Lionel 
Messi et la victoire face 
à Manchester City ont 

renforcé un peu plus à travers 
l’Europe l’idée que le Paris SG 
est bel et bien le grand favori de 
cette Ligue des Champions.
Sur le papier, avec un trio 
Kylian Mbappé-Neymar-Lionel 
Messi, le Paris SG a tout du 
favori désigné de la Ligue des 
Champions 2021/22. Fallait-
il encore le prouver sur le pré. 
La première sortie à Bruges 
(1-1, 1ère journée de phase de 
poules) avait soulevé plus de 
doutes et d’inquiétudes qu’elle 
n’avait confirmé ce statut. La 
venue de Manchester City (2e 
journée) ce mardi était donc 
attendue avec impatience pour 
véritablement jauger du niveau 
et des possibilités réelles des 
hommes de Mauricio Pochettino. 
Si la victoire (2-0) a rassuré 
en France, elle a diffusé un 
sentiment presque unanime un 
peu partout en Europe.
«Avec Leo, tout est plus facile. 
Maintenant, le PSG est le 
véritable favori», ose La Gazzetta 
dello Sport. «Le Parc des Princes 
avait tellement attendu qu’il a 
explosé après son but. Un but 

en Ligue des Champions, face 
à Manchester City, contre Pep... 
Messi est bel et bien là et le 
PSG aussi», résume pour sa part 
Marca. Même son de cloche du 
côté d’El Pais. «Lionel Messi 
a fait exploser un cri unanime 
dans les travées du Parc des 
Princes. Le vieux stade parisien 
a tremblé sous les vibrations 
de la multitude, définitivement 
conquise par le 10 (sic), qui a 
marqué son premier but pour le 
Paris SG, le but de la victoire que 
tout le monde attendait comme 
la preuve irréfutable que le 
projet le plus fou de la décennie 
fonctionnait.»
«Cela pourrait être le début d’une 
grande saison et d’un amour 
entre l’immense champion venu 
à Paris presque contre sa volonté 
et un public qui a besoin de cœur, 
plus que les milliards du Qatar», 
s’emballe même le Corriere 
della Sera en Italie. «Une touche 
de génie de Lionel Messi apporte 
le succès au projet des stars du 
Paris SG», souligne le Times. 
«Même l’entraîneur adverse 
Pep Guardiola s’extasie : Lionel 
Messi tire et le PSG bat City en 
Ligue des champions. Un grand 
espoir pour l’avenir se dessine 

désormais en France», imagine 
le Frankfurter Allegemeine 
Zeitung. La Belgique, aussi, voit 
désormais les Parisiens ultra-
favoris.

Favoris mais attention...
«Avec un but exceptionnel de 
Lionel Messi, les Parisiens 
ont dompté le colosse citizen 
pour asseoir le statut de favori 
à la victoire finale. Le Parc des 
Princes l’attendait. Il n’était 
pas certain de jouer. Mais il est 
venu, il a marqué et il a vaincu. 
La quatrième apparition de 
Lionel Messi sous les couleurs 
parisiennes aura donc été la 
bonne. Celle face à son ancien 
mentor Pep Guardiola, celle qui 
a permis au PSG de triompher 

dans un duel mémorable», 
s’exclame La Dernière Heure.
La Nacion abonde dans ce sens, 
mais met un bémol. «Lionel 
Messi est arrivé à Paris. Il l’avait 
déjà fait en ce qui concerne 
sa bienvenue accompagnée 
par la multitude et la curiosité 
liée à ses premiers pas. Mais 
il n’avait pas encore atterri 
footballistiquement, terrain 
sur lequel il édifie son règne», 
peut-on lire avant un autre angle 
d’analyse. «L’absence de Messi 
dans le jeu a été le reflet d’une 
équipe avec une faible vocation 
pour le jeu combiné. Le football 
du PSG était très inférieur à ce 
que l’on est en droit d’attendre 
de son catalogue de stars 

offensives. » Le Telegraph, 
aussi, prend un peu de hauteur 
pour analyser le succès de mardi 
soir et imagine quelle pourrait 
être la suite, souhaitant bonne 
chance à Mauricio Pochettino.
«Les propriétaires du PSG 
investissent plus de 3,5 M€ par 
semaine pour le projet Messi-
Neymar-Mbappé dans le seul 
but que cela produise les mêmes 
effets que la MSN (Messi-
Suarez-Neymar) à Barcelone 
en 2015 et, avec cela, arrive la 
pression, pas seulement sur les 
joueurs mais aussi sur Pochettino. 
Le temps nous dira si c’est un 
cadeau pour l’ancien coach de 
Tottenham mais c’est un point 
de départ pour un homme qui 
a toujours favorisé le pressing 
haut et attend que ses attaquants 
travaillent défensivement. 
Évidemment, Pochettino ne va 
pas mettre Messi, Neymar et 
Mbappé à courir pour défendre 
alors il faut créer un système 
qui offre une plateforme robuste 
pour que le Eminem du football 
(MNM) puisse, il l’espère, semer 
sa poussière d’étoiles. Il l’a un 
peu trouvé», peut-on lire. Si le 
PSG a marqué les esprits, le plus 
dur commence...

La pression était forte sur les 
épaules du gardien italien, 
préféré à Keylor Navas 

pour ce premier choc européen 
de la saison. Donnarumma n’a 
pas déçu.
La titularisation de Gianluigi 
Donnarumma pour PSG-
Manchester City ressemble bien 
au premier choix marquant de 
Mauricio Pochettino pour le 
poste de gardien de but titulaire 
cette saison. Alors que Keylor 
Navas venait d’enchaîner Metz 
et Montpellier en Ligue 1, 
l’entraîneur argentin du PSG a 
tranché en faveur de la recrue 
estivale pour le premier choc 
européen de la saison. Un choix 
fort, qui risque de faire mal au 
moral du Costaricain tout comme 
il a dû faire monter la pression 
chez l’Italien.
Il s’en est finalement 
parfaitement délesté pour livrer 
une performance impeccable, 
un clean-sheet avec 7 arrêts 
effectués, selon les statistiques 
de l’UEFA. Que ce soit dans 
les airs, de près ou sur des 
frappes lointaines, il n’a commis 
aucune erreur et a pu déployer 
son impressionnant mètre 96 à 
plusieurs reprises. Sur Sky Italia, 
il a partagé son sentiment à l’issue 
de la rencontre. « Ce n’a pas été un 
match facile. Mais je suis heureux 

d’être là. Le club me soutient 
toujours et c’est fantastique de 
jouer avec tous ces champions. 
Je rêvais de mes débuts en ligue 
des Champions et ça s’est réalisé. 
C’est fantastique de joueur avec 
tous ces champions : ils t’aident 
tellement, ils te font grandir. 
C’est génial et félicitations à 
Leo pour son premier but avec le 
PSG, mais nous savons tous que 
c’est un phénomène. »

Un ascendant sur Navas ?

Donnarumma a-t-il pris 
l’ascendant dans la course au 
poste de numéro 1 ? Difficile 
à dire même si sa titularisation 
du soir lui donne forcément un 
avantage psychologique. Keylor 
Navas avait joué la première 
journée de Ligue des Champions 
contre Bruges et il ne va pas 
s’avouer vaincu aussi vite. Mais 
Donnarumma pouvait déjà avoir 
la satisfaction d’avoir répondu 
aux premières critiques sur son 

choix de club, alors que la presse 
italienne évoquait déjà un malaise 
récemment.
« Ça me fait rire, à chaque fois 
que je vais sur mon téléphone, 
j’en lis tellement. Ça me passe 
au-dessus parce que c’est ma 
force, je sais qui je suis, il n’y a 
aucun type de problème. Je suis 
heureux d’être là, j’ai un club qui 
me soutient beaucoup. Donc ça 
me fait bien rire quand je vois ces 
bêtises sur les réseaux sociaux. 

Je remercie toutes les personnes 
qui me sont proches : mon père, 
ma mère, ma compagne. Je les 
remercie beaucoup parce que ça 
n’a pas été une période facile, 
mais je m’en suis sorti parce que 
j’ai une famille incroyable. J’étais 
serein et je savais que ce moment 
viendrait et que j’en profiterais 
avec eux. » Et avec tous les 
supporters parisiens, visiblement 
conquis par les prestations du 
champion d’Europe 2020.
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En Bref...Tesla dépose la marque Cyberquad… 
pour créer une ligne de vêtements

Astro, le petit robot controversé d’Amazon 
capable de patrouiller dans la maison

TikTok rentre dans le club 
très fermé des plateformes 
milliardaires. TikTok a affirmé 
lundi compter désormais plus 
d’un milliard d’utilisateurs 
actifs (au moins une connexion 
par mois), quatre ans seulement 
après son lancement par le 
groupe chinois ByteDance.
La plateforme vidéo a gagné plus 
de 300 millions d’utilisateurs 
depuis juillet 2020, dernière 
date à laquelle l’entreprise avait 
communiqué des chiffres de 
fréquentation. Déjà populaire 
avant la pandémie de coronavirus, 
principalement grâce à ses 
chorégraphies virales sur des 
tubes pop, TikTok a bénéficié 
d’un coup d’accélérateur 
majeur avec les confinements, 
la fermeture des écoles et le 
télétravail.
Entre Instagram et YouTube
Initialement construite sur le 
principe de vidéos de 15 secondes 
maximum, la plateforme a fait 
passer la limite à 60 secondes, 
puis à 3 minutes début juillet 
pour attirer un public plus large et 
rivaliser avec YouTube et séduire 
les influenceurs et les créateurs. 
De son côté, la filiale de Google 
a lancé YouTube Shorts, déployé 
dans plus de 100 pays mi-juillet, 
pour concurrencer TikTok sur le 
segment des formats courts.
La filiale de ByteDance, dont 
l’équivalent en Chine est baptisé 
Douyin, reste néanmoins à 
bonne distance de YouTube, 
qui revendiquait 2,3 milliards 
d’utilisateurs actifs mensuels en 
2020.
TikTok cherche désormais 
à monétiser davantage la 
fréquentation de sa plateforme, ce 
qu’elle a tardé à faire à ses débuts. 
Le réseau social a accéléré dans 
la publicité l’an dernier et lancé, 
fin août 2021, une nouvelle 
fonctionnalité qui permet à ses 
utilisateurs d’acheter directement 
des produits proposés sur la 
plateforme par les créateurs de 
contenu.

Le projet de quad 
100 % électrique 
développé par Tesla 

n’est pas enterré, d’après 
les informations d’Electrek, 
relayées par Phonandroid, 
mardi. L’engin baptisé 
Cyberquad avait été présenté 
par Elon Musk en 2019 
peu après le dévoilement 
du Cybertruck, le pick-up 
électrique. Le milliardaire 
avait surpris tout le monde 
en annonçant que le quad 
ne serait pas vendu mais 
uniquement proposé en 
option à tous les acheteurs du  
Cybertruck.
Depuis deux ans, aucune 
nouvelle information n’a 
été dévoilée sur cet engin 
qui n’a fait que quelques 
apparitions lors de certains 
événements. Mais le projet 

de quad, qui reprend le 
design du Cybertruck et ses 
lignes ciselées et futuristes, 
ne serait pas abandonné. La 
semaine dernière, Tesla a en 
effet déposé une demande 
pour le dépôt de la marque 
Cyberquad.
Des manteaux, chapeaux et 
pantalons Cyberquad
Selon le document, 
l’utilisation de ce nom 
concernera des vêtements 
comme des t-shirts, des 
manteaux, des chapeaux, 
des vêtements pour enfant 
ou encore des pantalons. La 
marque avait déjà été déposée 
pour le quad électrique en 
2019. Mais cette demande 
prouve que Tesla a bel et 
bien des ambitions et n’a 
pas jeté le projet Cyberquad 
aux oubliettes. Même s’il 

est impossible de l’affirmer 
avec certitude, il est toutefois 
difficile d’imaginer que la 
société propose une ligne 
de vêtements Cyberquad 
sans lancer le véhicule sur le 
marché.
Dans tous les cas, la 
sortie du Cyberquad n’est 
pas imminente. Si elle 
est associée à celle du 

Cybertruck, il faudra attendre 
fin 2022 comme l’a annoncé 
le dirigeant de Space X au 
début du mois d›août. D’après 
Elon Musk, la production du 
véhicule futuriste est victime 
de la pénurie de composants 
électroniques. La priorité 
est donnée à la production 
de Tesla Model Y, déjà en 
circulation.

C’est un peu Alexa 
sur roulettes. 
Mardi, Amazon 

a dévoilé Astro, son premier 
robot-assistant pour la 
maison, capable de détecter 
des intrus ou d’aller vérifier 
si mamie va bien. Et si ce 
type de compagnon pourrait 
se révéler fort utile, des 
anciens ingénieurs impliqués 
sur le projet ont dénoncé 
un « cauchemar pour la vie 
privée».
L’engin à roulettes peut 
cartographier une maison et 
répondre à des commandes 
vocales pour aller braquer sa 
caméra dans une pièce ou une 
autre. Il peut aussi reconnaître 
des visages, apprendre les 
habitudes des membres 
du ménage et rappeler 
à chacun ses activités. 
La visioconférence est 
évidemment au programme 
avec un écran de 10 pouces 
qui donne également sa 
personnalité au robot, avec 
des émotions véhiculées par 
ses yeux et ses hochements 
de tête.
Haut de 60 centimètres et 
pesant moins de 10 kilos, 

il coûtera 1.000 dollars aux 
Etats-Unis dans un premier 
temps – pour quelques 
utilisateurs choisis par 
Amazon – puis environ 1.450 
dollars.
« Quand vous êtes en dehors 
de la maison, vous pouvez 
l’utiliser pour patrouiller 
chez vous », a déclaré Dave 
Limp, un vice-président 
d’Amazon, dans la vidéo de 
promotion diffusée mardi. 
Astro pourrait aussi servir 
à vérifier que tout va bien 
chez des proches âgés, avec 
sa caméra périscope. « C’est 
de la science-fiction devenue 
réalité », s’est félicitée Suri 
Maddhula, qui a travaillé 
sur le projet, dans la vidéo 
d’Amazon.

« Cauchemar pour la vie 
privée »

Lors d’une conférence de 
presse, Dave Limp s’est 
voulu rassurant. Il a précisé 
que les utilisateurs pouvaient 
verrouiller les objectifs et 
micros du robot, qui émet des 
sons et affiche des messages 
si jamais quelqu’un essaye de 
le pirater. Il a aussi affirmé 
qu’Amazon n’avait pas 

accès aux caméras à distance 
d’Astro, et donc « ne pourrait 
jamais donner cet accès à 
la police ou aux services 
d’urgence ».
« Dans certains scénarios, une 
telle caméra de surveillance 
chez soi peut être utile 
», a reconnu Matthew 
Guariglia, un analyste de 
l’ONG Electronic Frontier 
Foundation, qui défend les 
droits humains en ligne. 
Mais il fait remarquer que 
l’appareil pourrait aussi 
servir de cheval de Troie à 
des hackers ou à la police.
Des anciens salariés ont 
d’ailleurs divulgué des 
documents internes au site 
Motherboard détaillant le 

système de surveillance 

Sentry, qui enregistre une 

quantité astronomique 

de données et s’active 

automatiquement si le robot 

ne reconnaît pas une personne 

après 30 secondes. Selon eux, 

le système de reconnaissance 

faciale a des gros ratés, et 

Astro s’annonce comme un « 

cauchemar pour la vie privée 

». Ils prédisent enfin que le 
robot, malgré une fonction 

censée l’en empêcher, « va à 

coup sûr dégringoler dans des 
escaliers ».
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Trop souvent employé pour 
décrire une maladie, le 
mal de gorge n’est en fait 

qu’un symptôme commun à de 
nombreux troubles médicaux. 
Parmi eux, l’angine, la laryngite, 
la pharyngite, ou encore la 
rhinopharyngite. Apprenez 
reconnaître l’origine de votre mal 
de gorge pour mieux le traiter.
Le mal de gorge est un symptôme 
fréquent. Le plus souvent, la 
douleur se situe au niveau du 
pharynx et des amygdales. Elle 
se traduit par des picotements, 
une sensation de brûlure et 
parfois, une difficulté à avaler 
des aliments solides (dysphagie).
Le mal de gorge peut être lié à 
des facteurs environnementaux 
(pollution, tabagisme, allergies, 
etc) ou à des remontées acides. 
Mais le plus souvent, il est causé 
pat une infection virale, voire 
bactérienne (beaucoup plus rare).

Mal de gorge : est-ce une 
angine virale ou bactérienne ?

Très fréquemment mise en cause 
dans l’apparition des maux de 
gorge, l’angine débute le plus 
souvent de manière brutale. 
«Elle est accompagnée d’une fièvre 
élevée (jusqu’à 40 °C) qui dure 
jusqu’à cinq jours, explique le Dr 
Esther Harboun Cohen, médecin 
ORL. La douleur au niveau 
de la gorge est habituellement 
très intense et peut empêcher la 
consommation d’aliments solides. 
L’angine ne s’accompagne pas 
d’autres symptômes (écoulement 
du nez, toux ou voix enrouée).»
A l’examen il existe soit une 
rougeur, soit des points blancs 
ou un enduit blanchâtre sur les 
amygdales, et de grosganglions 
douloureux au niveau du cou.
Le plus souvent virale, l’angine 
peut toutefois être causée par des 
bactéries (le streptocoque bêta-
hémolytique est couramment 
responsable de cette atteinte). 
Il est important de connaître 
l’origine du trouble car les 
traitements différent selon l’agent 
responsable de l’infection.

Un test pour identifier le type 
d’angine

Il existe des test de diagnostic 
rapide de l’angine (TDR angine), 
à réaliser en consultation chez 
les médecins ORL et chez les 
généralistes. Ils évaluent en 
quelques minutes si la maladie 
est virale ou bactérienne : le 
médecin effectue un prélèvement 
au niveau des amygdales avec 
un écouvillon (une sorte de long 
coton-tige) qu’il place ensuite 

dans un tube à essai contenant 
un réactif. Une bandelette est 
immergée dans le liquide et le 
médecin établit le diagnostic 
selon la couleur qu’elle prend. 
«Grâce à ces tests, les médecins 
ne prescrivent des antibiotiques 
qu’aux personnes qui souffrent 
d’angine d’origine bactérienne», 
précise le Dr Harboun Cohen. 
Depuis le 1er janvier 2020, ces 
tests peuvent être effectués sans 
ordonnance auprès de pharmaciens 
qui redirigent les patients vers 
un médecin en cas d’angine 
bactérienne. Ils sont pris en charge 
à 100 % par la Sécurité sociale.
À noter : ce test est inutile 
avant 3 ans, car l’angine 
bactérienne est très rare. 
Quel traitement en cas d’angine 

virale ? 
«Lorsque l’angine est virale, 
les médecins traitent le ou les 
symptômes. L’infection de la 
gorge et la douleur sont soignées 
à l’aide de pastilles à sucer, 
d’antiseptique en pulvérisation 
locale et d’anti-inflammatoires, 
précise le Dr Esther Harboun 
Cohen. La température du patient, 
si elle est élevée, doit être surveillée 
et traitée à l’aide de paracétamol.»
Quel traitement en cas d’angine 

bactérienne ? 
Le traitement antibiotique permet 
de prévenir les complications 
causées par la bactérie (rhumatisme 
articulaire aigu, par exemple) et 
d’empêcher la contagion. Il se 
prolonge jusqu’à dix jours et doit 
être scrupuleusement respecté 
même lorsque l’état général du 
patient s’améliore pour éviter 
que les bactéries ne deviennent 
résistantes aux antibiotiques.
Pharyngite et laryngite : quelles 

différences ?

La pharyngite aiguë peut être 
à l’origine d’un mal de gorge
La pharyngite aigüe présente 
les mêmes symptômes que 
l’angine (douleurs au niveau 
de la gorge exacerbée par la 
déglutition et quelquefois 
fièvre). Elle est habituellement 
d’origine virale mais peut, 
comme l’angine, être provoquée 
par une bactérie (le germe le 
plus fréquent dans la pharyngite 
bactérienne est le streptocoque). 
Cette forme se traite par la prise 
d’antalgiques et de collutoires. 
Le traitement antibiotique 
n’est prescrit qu’en présence 
d’une pharyngite bactérienne.
La pharyngite infectieuse peut 
être à l’origine d’un mal de gorge
La pharyngite infectieuse 
entraîne, quant à elle, une rougeur 
diffuse et une douleur au niveau 
de la gorge, généralement peu 
intense, et une fièvre peu élevée. 
D’autres atteintes de la muqueuse 
respiratoire sont souvent présentes.
Laryngite, trachéite, 
bronchite peuvent aussi être 
à l’origine d’un mal de gorge
• Lorsqu’une toux 
apparait, il s’agit d’une 
trachéite ou d’une bronchite.
• Lorsqu’elle est associée 
à un enrouement ou à une gêne 
laryngée, c’est une laryngite. 
Dans certains cas, la laryngite 
peut occasionner une perte 
complète de la voix, et parfois une 
gêne respiratoire (surtout chez 
l’enfant quand elle touche la sous-
glotte (partie inférieure du larynx 
de petit calibre chez l’enfant).
Le traitement vise à traiter les 
symptômes de la maladie, à 
l’aide de pastilles pour la gorge, 
de paracétamol pour la fièvre et/
ou de collutoires pour le nez.

La rhinopharyngite et le 
rhume : responsables de votre 

mal de gorge ?
Lorsque la pharyngite est 
accompagnée d’une atteinte du 
nez et de courbatures, elle est 
appelée rhinopharyngite et peut 
causer des irritations de la gorge.

La rhinopharyngite, une 
maladie de l’enfance 

«La rhinopharyngite est 
davantage une maladie de l’enfant 
que de l’adulte. C’est grâce à 
elle, entre autres, qu’il acquiert 
son immunité pendant les cinq 
premières années de vie : il s’agit 
d’une maladie d’adaptation très 
fréquente chez l’enfant», note le 
Dr Harboun Cohen. Jusqu’à l’âge 
de six mois, le bébé est immunisé 
par les anticorps que sa mère lui 
a transmis lors de la grossesse. 
À partir de six mois, l’enfant 
fabrique ses propres anticorps et 
c’est à ce moment qu’il commence 
à tomber malade. Les virus sont 
souvent les premières causes 
d’atteintes des voies respiratoires. 
Les rhinopharyngites peuvent 
s’aggraver plus tard en troubles 
pulmonaires ou en otites 
jusqu’à l’âge de 5 ou 6 ans.
«Il est normal qu’un enfant fasse 
jusqu’à cinq rhinopharyngites 
espacées de plusieurs mois dans 
les trois premières années de sa vie, 
prévient le Dr Harboun Cohen.»
De même, les enfants de parents 
tabagiques, ceux qui manquent de 
fer et ceux qui sont trop souvent 
exposés à des changements 
brutaux de température sont 
plus fréquemment malades.
Le traitement de la rhinopharyngite 
repose sur les mêmes principes 
que celui de l’angine. Si la maladie 
est virale, les symptômes sont 
soulagés à l’aide de paracétamol 

pour la fièvre et de pastilles à 
sucer pour le mal de gorge. Si 
elle est bactérienne, un traitement 
antibiotique est prescrit pendant 
une durée de dix jours environ.

Que faire en cas de maux de 
gorge quand on a un rhume ? 

Le rhume peut aussi être à 
l’origine de maux de gorge 
bénins. Pour éviter qu’il ne 
dégénère en angine ou encore en 
laryngite, on traite rapidement les 
symptômes à l’aide de pastilles, 
d’un pulvérisateur buccal ou de 
comprimés décongestionnants 
à sucer. En cas de fièvre, on 
mise sur du paracétamol.
Mal de gorge : les précautions 

de base pour l’éviter
La bouche et la gorge constituent 
généralement la première porte 
d’accès pour les corps étrangers 
(bactéries) ou les agents infectieux 
(virus) quels qu’ils soient. Alors, 
soyez prudents ! Pour éviter 
d’attraper ou de transmettre les 
bactéries ou les virus associés 
au mal de gorge, il est essentiel :
de vous laver les mains 
soigneusement et régulièrement,
d’éviter de vous toucher les yeux
et de vous couvrir la bouche 
lorsque vous éternuez ou toussez.
Il est également important de 
dormir au moins huit heures par 
nuit, d’éviter les lieux enfumés, 
la pollution, le tabagisme (actif ou 
passif) et les aliments trop chauds.
Hydratez et humidifiez 
suffisamment votre gorge en 
buvant de l’eau régulièrement. Si 
l’air de vos espaces de vie est trop 
sec, utilisez un humidificateur.

Quand faut-il consulter quand 
on a mal à la gorge ?

La plupart des maux de gorge 
sont sans gravité et guérissent 
spontanément en quelques jours. 
Mais il convient de consulter un 
médecin dans plusieurs situation : 
Lorsque les maux de gorge 
persistent au-delà d’une semaine et/
ou si les symptômes s’intensifient.
Lorsque les maux de gorge 
surviennent de façon 
excessivement répétée.
Si les maux de gorge vont 
de pair avec une forte fièvre, 
des vomissements ou un 
essoufflement anormal. 
Face à des maux de gorge 
répétés en cas de maladie 
chronique (pathologie cardiaque, 
pulmonaire...), d’un rhumatisme 
aigu ou d’une immunité affaiblie. 

Mal de gorge  : 
quelle est la cause et comment le soigner  ?
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Mardi dernier le 28 
septembre, c’était 
au tour de la mai-

son Dior de présenter sa 
collection prêt-à-porter prin-
temps-été 2022. Pour la sai-
son prochaine, tout est dans 
le regard. Décryptage.

L’un des événements les plus 
attendus de la Fashion Week 
a eu lieu mardi dernier au 
Jardin des Tuileries à Paris. 
Pour le défilé printemps été 
2021-2022 de Dior, Maria 
Grazia Chiuri a proposé des 
looks éclatants de couleur 
dans une ambiance pop. Et 
côté maquillage, c’est encore 
une fois la star belge Peter 
Philips, directeur de la créa-
tion et de l’image du maquil-
lage qui a pensé et réalisé les 
mises en beauté.

Le maquillage Dior du 
défilé printemps-été 2022

Pour accompagner 
les créations de la di-
rectrice artistique de 
la maison française 
comme il se doit, Pe-
ter Philips a dévoilé 
un maquillage léger, 
surtout concentré 
sur les yeux. Peut-
être parce que le 
masque fait main-
tenant partie de 
notre vie, c’est 
une tendance que 
l’on retrouve de 
plus en plus sur 
les défilés. Ainsi, 
un rien suffit pour 
sublimer les sil-
houettes colorées 
des mannequins. 
Avec le jaune, 
le vert, le rouge, 
l’orange ou encore le fram-
boise des tenues, pas ques-
tion de rajouter des couleurs 

vives 
au niveau du make-up. Le 
regard des tops était habillé 
d’un trait d’eye-liner. Par-

fois fin, d’autres 
fois long ou en-
core épais, il est 
venu sublimer 
tous les regards. 
Peter Philips a 
alterné plusieurs 
variations d’eye-
liner jusqu’à pro-
poser un double 
trait. Son pinceau 
a réhaussé avec 
justesse le regard 
d’Olivia Palermo 
et autres man-
nequins stars du 
show. Le minima-
lisme était de mise 
pour le reste du 
make-up. Entre le 
teint uni et les lèvres 
nude, tout était fait 
pour mettre le regard 
sur le devant de la 

scène. Enfin un maquillage 
de défilé facile à reproduire à 

la maison !

Les tendances coiffure du 
défilé Dior printemps-été 

2022

Pour contraster avec ce ma-
quillage naturel, Guido Palau 
s’est amusé avec les cheveux 
des mannequins. Le tout 
dans un esprit très rétro. La 
mode était donc aux coupes 
courtes, aux queues de che-
val plaquées, aux baby-
frange et aux tresses. Sans 
oublier les raies au milieu 
venant structurer l’ensemble 
du look beauté. Les coiffures 
étaient toutes travaillées à la 
perfection permettant ainsi à 
la femme Dior de se balader 
avec style et allure. Résultat, 
des beauty looks à la pointe 
de la tendance, sans en faire 
trop.

Les taches de rousseur font 
fureur, et sont devenues 
l’atout beauté d’un grand 
nombre de femmes. Certaines 
les possèdent naturellement, 
mais d’autres n’ont pas cette 
chance, et sont prêtes à tout 
pour en avoir. Crayon, ma-
quillage semi-permanent ou 
encore tatouage, découvrez 
les dessous de cette tendance 
insolite.

Cela fait plusieurs années 
que la tendance des fausses 
taches de rousseur est en réa-
lité installée. Elle a vu le jour 
lors des défilés de mode prin-
temps-été 2015, alors que les 
créateurs et make-up artist 
avaient une envie simple 
de naturel, et de maquillage 
minimaliste pour les  beaux 
jours. Les taches de rous-
seur sont en effet un joli rap-
pel d›été, période à laquelle 
notre peau peut respirer, et 
s›exprimer librement. Cette 
madeleine de Proust version 
beauté a donc séduit toutes 
les beautystas en un temps 
record, et la tendance des 
‹fake freckles› est née.

Plusieurs méthodes per-
mettent la réalisation des 
fausses taches de rousseur et 
celles-ci sont plus ou moins 
radicales. Pour un effet tem-
poraire, mieux vaut opter 
pour un crayon ou eye-li-
ner, que l’on peut enlever 
très rapidement à l’aide d’un 
démaquillant. Pour les plus 
déterminées, des solutions 
‹longue durée› existent ; 
celles du maquillage semi-
permanent, du henné ou en-
core du tatouage, pour avoir 
cette tendance (à jamais) 
gravé dans la peau.

Comment faire des taches 
de rousseur semi-perma-

nentes?

Les taches de rousseur 
peuvent être réalisées avec 
du maquillage semi-perma-
nent en institut de beauté. 
Cela consiste à créer de 
fausses taches de rousseur 
sur le nez, les pommettes et 
de manière naturelle. Le plus 
généralement, l’entretien a 
lieu une fois par an ou tous 
les 2 ans. Il est possible de 
faire des retouches en cours 

d’année si vous trouvez que 
le rendu s’est trop estompé. 

Taches de rousseur et 
tatouage :  une solution 

définitive

Si vous ne voulez pas passer 
par du semi-permanent mais 
souhaitez directement sauter 
le pas, un passage chez le 
tatoueur sera obligatoire. At-
tention cependant à bien-être 
sûre de votre choix pour ne 
pas le regretter plus tard. Un 
tatouage, c›est pour la vie. 
Pour créer les fausses taches 
de rousseur, le tatoueur uti-
lise un dermographe naturel 
avec une aiguille et des pig-
ments qui s’appliquent sous 
la peau. La couleur du pig-
ment dépend de la carnation 
de la peau. Le rendu tient 
environ 4 ou 5 ans.

Comment faire des fausses 
taches de rousseur avec du 

maquillage ?

Pour celles qui choisissent 
l’éphémère au définitif, mu-
nissez-vous de crayons spé-
cifiques pour la réalisation de 
fausses taches de rousseur, 

ou bien de crayons à sourcils 
ou à lèvres bruns. Assurez-
vous que la mine soit par-
faitement taillée afin que les 
points soient les plus fins et 
nets possibles. Vous pouvez 
également créer de fausses 
taches à l’aide d’un eye-liner 
(waterproof) brun, sans trop 
appuyer. Pour un résultat des 
plus naturels, optez pour trois 
teintes de bruns différents et, 
que ce soit pour les crayons 
ou eye-liner, estompez vos 
taches à l’aide d’une éponge 
à fond de teint.

Comment faire des taches 
de rousseur au henné ?

L’option du henné vous as-
surera une tenue de quelques 
jours, mais peut s’avérer 
un peu plus risquée. Prenez 
garde, avant toute chose, 
d’avoir un bon coup de main 
pour ne pas rater vos taches 
de rousseur et testez 48h à 
l’avance la réaction de votre 
peau au contact du henné en 
en mettant un tout petit peu 
sur votre poignet.

Qu’elles soient éphémères 
ou permanentes, les taches 
de rousseur ne laissent pas 
indifférent et poursuivent 
leur ascension. Leur charme 
est indéniable, et ravive le 
visage à toutes les saisons.

Tendance

Le make-up subtil du défilé Dior prêt-à-porter 
printemps-été 2022

Taches de rousseur : comment faire pour en avoir ?



Jeudi 30 Septembre 2021

Culture18 SeybouSe Times

La commission de 
préparation de la 
cérémonie de remise 

du Prix du président de la 
République de la littérature 
et langue amazighes, dans sa 
deuxième édition, prévue en 
janvier prochain à l’occasion 
de la célébration officielle du 
nouvel an amazigh «Yennayer 
2022/2972», a été installée 
mardi à Tamanrasset par le 
secrétaire général du Haut-
commissariat à l’Amazighité 
(HCA), Si El-Hachemi Assad.
La commission regroupe les 
représentants de différents 
secteurs d’activités concernés, 
à savoir la Culture et les 
Arts, l’Education nationale, 
les Affaires religieuses et les 
Wakfs, la Solidarité nationale, 
la Formation et l’Enseignement 
professionnels, 
l’Enseignement supérieur et la 
Recherche scientifique, ainsi 
que l’Office du Parc national 
culturel de l’Ahaggar.
Cette manifestation culturelle 
constitue une activité officielle 
liée à l’institution du Prix du 
Président de la République 
de la littérature et langue 
amazighes, a indiqué le SG 

du HCA lors de la cérémonie 
d’installation de ladite 
commission de préparation, au 
siège de la wilaya.
M.Assad a souligné, à ce 
propos, qu’il existe «une 
forte volonté de promouvoir 
la littérature et la langue 
amazighes, à travers la 
place importante accordée à 
l’amazighité, consacrée par la 
nouvelle constitution».
Cette manifestation culturelle 
nationale, qu’accueillera la 
wilaya de Tamanrasset en 
janvier prochain, verra la 
participation de l’ensemble 
des parties concernées, et que 
les efforts seront déployés 
pour la réussite de ce rendez-
vous culturel, à travers le choix 
judicieux des œuvres par un 
jury spécialisé, a-t-il assuré.
Ce qui, a-t-il dit, contribuera 
à mettre en exergue l’action 
du HCA en ce qui concerne 
notamment la valorisation du 
riche patrimoine amazigh.
M.Assad a révélé, en outre, que 
la cérémonie de remise du Prix 
du président de la République 
de la littérature et langue 
amazighes coïncidera avec 
l’organisation d’une panoplie 

d’activités culturelles et 
artistiques et des expositions, 
adossées à un programme 
académique et scientifique.
Il insistera, à ce titre, sur 
l’empreinte locale devant 
transparaitre lors de cette 
manifestation culturelle 
nationale, en coordination 
avec les autorités locales et la 
société civile.
Le SG du HCA a annoncé la 
tenue, par la même occasion, 
d’un symposium académique 
sur le patrimoine architectural 
de la région, animé par des 
spécialistes, insistant sur 
l’association de l’Université 
de Tamanrasset à son 
encadrement.
Des activités culturelles 
seront projetées sur les places 
publiques, si la situation 
sanitaire le permet, en plus 
de la tenue d’une exposition 
dédiée au livre amazigh, a 
ajouté M. Assad en soulignant 
les efforts consentis par 
l’Etat pour le développement 
de la publication en langue 
amazighe dans ses différentes 
variantes.
Des circuits touristiques visant 
à faire connaitre le potentiel 

touristique de l’Ahaggar est 
également prévue.
Selon son président, Youcef 
Necib, le jury est composé 
d’enseignants spécialisés dans 
la linguistique et la littérature 
amazighes, en plus de 
représentants de départements 
ministériels, dont ceux de la 
Culture et les Arts, l’Education 
nationale et l’Enseignement 
supérieur et la Recherche 
scientifique.
Des critères précis ont été 
arrêtés pour sélectionner et 
récompenser les meilleures 
recherches et travaux dans les 
domaines de la linguistique 
et de la littérature en langue 
amazighe, ainsi que les 

œuvres traduites vers cette 
langue, et les recherches sur le 
patrimoine culturel amazigh, 
matériel et immatériel, et la 
recherche scientifique.
Le secrétaire général du 
HCA poursuivra mercredi 
sa visite dans la wilaya 
de Tamanrasset, par une 
rencontre interactive avec les 
enseignants du département 
de langue et culture amazighes 
de l’Université Hadj Moussa 
Ag-Akhamoukh, et des 
responsables du secteur de 
l’Education nationale des 
wilayas de Tamanrasset et In-
Guezzam.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Abderrahmane 
Lahfaya, a révélé mardi, que 
15% des personnes concernées 
par l’opération d’insertion des 
affiliées aux dispositifs d’aide 
à l’insertion professionnelle 
(DAIP) et d’insertion sociale 
des diplômés du secteur 
de la culture et des arts ont 
été régularisés jusqu’au 15 
septembre 2021.
Selon un communiqué du 
ministère, M. Lahfaya a 
expliqué lors d’une séance 
de travail avec la ministre de 
la Culture et des Arts Wafa 
Chaâlal, sur le processus 
d’insertion des affiliés 
du DAIP et Des contrats 
d’insertion sociale des 
diplômés, que «jusqu’au 15 
septembre 2021, environ 
15%, soit 730 personnes ont 

été régularisées sur le nombre 
total des concernées par cette 
démarche dans le secteur de 
la culture et des arts, dont le 
nombre est estimé à 4 644 
inscrits».
Le ministre a mis l’accent sur 
«certains obstacles qui ont 
empêché la mise en œuvre 
du processus d’insertion 
dans le secteur, notamment 
l’incompatibilité des postes 
budgétaires avec les spécialités 
des personnes insérées dans le 
secteur de la culture, ainsi que 
les conditions de recrutement 
mentionnées dans les Statuts  
des personnes affiliées à 
ce secteur», a ajouté le 
communiqué.
Le ministre a révélé que cette 
réunion de coordination «a 
permis de trouver un nombre 
de solutions pratiques qui 
contribueront à donner un 

nouvel élan à la cadence 
de l’insertion, qui est 
principalement de donner 
plus de flexibilité dans les 
conditions de recrutement 
mentionnées dans les Statuts 
avec les spécialités des 
personnes insérées dans le 
secteur».
M. Lahfaya a affirmé que «le 
gouvernement vise à clore ce 
dossier et à offrir des postes 
permanents au profit des jeunes 
qui bénéficient du processus 
d’insertion, ainsi qu’à œuvrer 
pour mettre en place tous les 
mécanismes à même d’assurer 
le déroulement de cette 
opération dans les meilleures 
conditions, selon des critères 
objectifs et transparents et 
selon l’ancienneté dans le 
dispositif.
A la même occasion, le 
ministre a salué «le rôle positif 

et le grand effort déployé par 
le ministère des Finances et 
la Direction Générale de la 
Fonction Publique et de la 
Réforme Administrative pour 
accompagner ce processus 
de règlement définitif de ce 
dossier sensible dans les délais 
fixés», soulignant «la nécessité 
davantage de coordination 
et de coopération entre tous 
les secteurs concernés pour 
surmonter les difficultés».

Le communiqué précise que 
le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale organise depuis le mois 
d’août dernier une série de 
réunions de coordination avec 
tous les secteurs concernés par 
le processus d’insertion afin 
de «surmonter les difficultés et 
trouver des solutions à même 
de concrétiser les  engagements 
du gouvernement dans ce 
cadre».

Secteur de la culture: 

insertion professionnelle de 15% du nombre 
des personnes concernées

Prix du président de la République de la littérature et langue amazighes : 

installation de la commission de préparation à Tamanrasset
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Une histoire incroyable 
que celle de cette K7 ! 
« Un petit lot qui tenue 

beaucoup d’intérêt », s’est 
amusé le commissaire-priseur 
avant la mise en vente d’une 
cassette audio d’apparence 
anodine mais qui recèle un 
trésor: un enregistrement inédit 
de John Lennon, adjugé mardi 
à Copenhague pour 49.760 
euros. C’est un acheteur par 
téléphone qui a remporté les 
enchères peu avant 19h00. Son 
identité n’a pas été révélée.
La maison de vente Bruun 
Rasmussen a précisé dans un 
communiqué de presse qu’avec 
la « prime de l’acheteur » (des 
frais payables par l’acheteur 
représentant un pourcentage du 
prix d’adjudication), le montant 
total de la vente s’élève à 
64.700 euros.
Trente-trois minutes inédites
Estimé initialement entre 
27.000 et 40.000 euros, 
l’enregistrement d’un total de 
33 minutes était mis en vente 
par une bande de sexagénaires 
danois qui, il y a plus de 50 ans, 
avait rencontré le musicien, 
lequel avait même chanté pour 
eux.
Nous sommes alors début 1970, 
et quatre garçons dans le vent, 
qui écrivent pour le journal 

de leur lycée, bravent une 
tempête de neige dans l’espoir 
d’interviewer leur idole, John 
Lennon, et sa femme, Yoko 
Ono, venus passer une partie de 
l’hiver dans un coin reculé du 
Jutland, la partie continentale 
du Danemark (ouest).
« John et Yoko, assis dans le 
canapé »
« On est rentrés dans le salon 
et on a vu John et Yoko (...) 
assis dans le canapé, c’était 
fantastique. On s’est aussi 
assis et on était assez serrés 
les uns à côté des autres », se 
souvient Karsten Højen, l’un 
des propriétaires du précieux 
souvenir, vendu avec des 
photos de la fameuse journée 
du 5 janvier et un exemplaire 
du journal.
« J’étais assis à côté de Yoko 
Ono et John Lennon était assis 
à côté de Yoko et on a parlé, on 
a passé du bon temps. Il s’est 
étiré les jambes sur la table 
avec ses chaussettes en laine. 
C’était tout simplement cosy », 
confie ce géant débonnaire âgé 
aujourd’hui de 68 ans.
Convaincre le proviseur de 
sécher les cours
Fin décembre 1969, dans un 
épisode jusqu’alors oublié, 
John Lennon arrive dans le 
royaume scandinave avec Yoko 

Ono pour se rapprocher de 
Kyoko, la fille de cette dernière, 
qui vit alors avec son père dans 
la péninsule de Thy.
D’abord passée inaperçue, 
leur visite, qui ne durera que 
quelques semaines, attise la 
curiosité des locaux et la star 
organise une conférence de 
presse qui tombe... le jour de 
la rentrée scolaire, s’amuse 
encore le vendeur.
Qu’à cela ne tienne, ses amis et 
lui convainquent le proviseur 
de manquer une journée de 
cours pour aller parler paix 
et musique avec le chanteur, 
quelques mois avant la 
dissolution des Beatles.
Suite à un concours de 

circonstances rocambolesques, 
à cause de la météo détestable, 
les quatre lycéens se retrouvent 
à l’interviewer dans une 
ambiance décontractée, 
dans une chaumière du lieu-
dit Skyum Bjerge, comme 
indiqué - mal orthographié- sur 
l’étiquette.

« Unique parce que John 
Lennon parle à de jeunes 

lycéens »
Si Karsten Højen et ses amis 
ont décidé de se séparer de 
leur trésor, qu’ils n’ont pas 
numérisé, c’est avant tout parce 
qu’ils n’en profitaient plus et 
n’imaginaient pas vraiment le 
partage entre leurs nombreux 
enfants.

Pour écouter l’enregistrement, 
disponible nulle part ailleurs 
et dont un très court extrait 
disponible en ligne laisse 
penser qu’il est de qualité 
correcte, un bon vieux lecteur 
de cassettes est nécessaire.
« Ils ont Give peace a chance, 
mais avec des mots différents 
et (Lennon) incorpore des 
aspects danois locaux, ce qui 
est évidemment très amusant 
pour nous, mais aussi Radio 
Peace qui n’a jamais été publié 
», a expliqué Alexa Bruun 
Rasmussen, un responsable de 
la maison d’enchères Bruun 
Rasmussen.
Selon elle, écouter 
l’enregistrement, qui ne peut 
pas être commercialisé pour 
des raisons de droits, est très 
émouvant.
« C’est très sincère. C’est très 
local, et je pense que ça le rend 
unique parce que John Lennon 
parle à de jeunes lycéens, ils 
partagent la passion du message 
de paix», estime Alexa  Bruun 
Rasmussen.
Karsten Højen a raconté par 
le menu le souvenir de cette 
journée d’hiver à ses enfants et 
petits-enfants. Bientôt, il ne lui 
en restera aucune preuve.

Une bande de sexagénaires danois a mis en vente aux enchères une K7 inédite de Lennon, qu’ils avaient rencontré lycéens il y a cinquante ans

Soixante ans après Audrey 
Hepburn, le joaillier de 
luxe a choisi le couple de 

stars comme égéries. Objectif 
: conquérir une clientèle plus 
jeune, plus internationale, 
différente de sa cible blanche 
traditionnelle.
Le 15 septembre dernier, les 
aficionados découvraient 

Beyoncé et Jay-Z en égéries 
du joaillier de luxe Tiffany & 
Co. Le couple d’icônes de la 
musique présentait « About 
love », la nouvelle collection de 
la maison. Elle, dans une robe 
noire signée Olivier Rousteing 
de Balmain, portant à son cou 
le diamant le plus célèbre du 
monde, le Tiffany Diamond 

(128,54 carats, 82 facettes). 
Lui, avec une coiffure rasta à la 
Basquiat, égratignant les codes 
du chic et du bon genre. Avec, 
en toile de fond, un tableau 
acquis par Bernard Arnault, 
patron du groupe, et jamais 
révélé au public, « Equals Pi 
», de Jean-Michel Basquiat, 
précisément, peintre disruptif 
décédé en 1988 et qui reste 
un des plasticiens africains-
américains les plus cotés au 
monde.

Rap et ultra-luxe
En 1961, Audrey Hepburn 
avait tenu le même rôle que 
les Carter. On se souvient de 
la star hollywoodienne dans 
la première scène du film 
Diamants sur canapé. Vêtue 
elle aussi d’une délicate 
robe noire, le cou orné d’un 

quadruple rang de perles, elle 
admirait la vitrine du joaillier 
en soupirant : « Rien de mal 
ne pourrait vous arriver chez 
Tiffany ».
Entrée dans le giron du groupe 
LVMH en 2019, la maison 
Tiffany, longtemps considérée 
comme faisant partie de 
l’establishment Wasp (blanc, 
anglo-saxon et protestant), 
tente de séduire une clientèle 
différente, plus jeune, plus 
internationale, dont il faut 
connaître les codes, les envies 
et les aspirations.
Soixante ans après Hepburn, des 
icônes noires prennent donc du 
service. Parce qu’elles peuvent 
se targuer de concentrer tous les 
atouts. Le monde de 2021 n’est 
pas celui des années 1960. Le 
mouvement Black Lives Matter, 

l’impact phénoménal des 
réseaux sociaux, la montée en 
puissance de la contre-culture, 
l’influence grandissante des 
icônes africaines-américaines 
et des acteurs culturels œuvrant 
dans l’univers musical ont des 
répercussions significatives sur 
les politiques de communication 
des grands du luxe. L’alliage de 
l’ultra-luxe et du rap, explosif 
et improbable hier, est gagnant 
sur les réseaux sociaux et dans 
les imaginaires biberonnés à 
internet. La campagne « About 
Love » créé ainsi un précédent. 
Chargé de rajeunir la marque, 
Alexandre Arnault, vice-
président exécutif de Tiffany 
& Co, s’est dit honoré « que 
les Carter fassent partie de la 
famille Tiffany ».

La K7 de Lennon chantant pour des lycéens danois 
s’envole à 50.000 euros

Beyoncé et Jay-Z, les diamants noirs de Tiffany  
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Bobby Brown, l’ex-
mari de Whitney 
Houston, voit d’un 

très mauvais œil l’idée d’un 
remake de Bodyguard. War-
ner travaille sur un remake 
du film de 1992 avec la diva 
et Kevin Costner. Un nou-
veau métrage qui serait écrit 
par Matthew Lopez, un scé-
nariste et dramaturge plu-
sieurs fois récompensé aux 
Tony Awards pour ses pièces 
de théâtre, tandis que les 
noms de Cardi B et Chan-
ning Tatum ou encore Chris 
Hemsworth et Tessa Thomp-
son ont été évoqués pour 
le casting comme le révèle 
Variety.
Mais malgré ces noms pres-
tigieux, Bobby Brown trouve 
l’idée franchement mauvaise 
comme il l’a fait savoir au 
micro de TMZ qui était là 
pour l’accueillir à l’aéro-
port de Los Angeles il y a 
quelques jours. Et sur ce 
point, l’avis de Bobby Brown 

rejoint celui de la plupart des 
inconditionnels du film origi-
nal qui craignent déjà le pire.
Une idée horrible
« C’est une idée tellement 
horrible. Il n’y a pas besoin 
d’un remake pour ce film lé-
gendaire qu’est Bodyguard. 
Désormais Hollywood re-
fuse d’investir dans de nou-
veaux talents pour créer de 
nouvelles histoires par pure 

paresse », s’est insurgé un in-
ternaute dans un tweet relayé 
par la publication.
Bodyguard fut un immense 
succès au box-office, au 
même titre que la reprise du 
classique de Dolly Parton, I 
Will Always Love You, qui, 
sachez-le, demeure la bande-
originale la mieux vendue de 
tous les temps.

Vous souvenez-vous de Code 
Quantum, la série de science-
fiction des années 1990 dans 
laquelle le physicien Sam 
Beckett, campé par Scott 
Bakula, voyage dans le temps 
pour réparer les erreurs du 
passé ? Eh bien un reboot 
pourrait bien voir le jour 
comme l’acteur l’a confié lors 
d’un passage dans le podcast 
de Bob Saget.
« Il y a des discussions très 
significatives à ce propos 
en ce moment. Je ne sais 
pas ce que ça va donner. 
Je ne sais pas qui va s’en 
charger. C’est le bazar avec 
les droits depuis des an-
nées. Je ne sais même pas 
si quelqu’un s’en occupe 
actuellement », a déclaré 
l’acteur qui, ou bien n’a 
pas voulu trop en dire, ou 
alors est vraiment mal in-
formé !
Néanmoins, Scott Bakula 
assure que le projet est 
dans la tête de Donald P. 

Bellisario, le créateur de 
la série originale, depuis 
longtemps même s’il ren-
contre une difficulté.

Pas gagné
« Il m’a dit, «Je ne peux 
pas l’écrire sans penser 
à toi et Dean [Stockwell 
alias, Al]». Et je lui ai dit, 
«Pense à moi et Dean et 
écris la série. Fais sortir 
tout ça. Si tu as une idée, 
écris-la. Je suis sûr que ce 
sera génial» », a continué 
Scott Bakula.
Rien de moins sûr, donc, 
pour ce reboot de Code 
Quantum. Toutefois, voilà 
une idée pour Donald P. 
Bellisario si jamais il est en 
perte d’inspiration : Scott 
Bakula et Dean Stockwell 
pourraient retourner dans 
le passé pour empêcher 
l’arrêt de la série qui s’est 
terminée en 1993 au bout 
de cinq saisons !

Bonne nouvelle pour la 
star de Good Doctor !  
Freddie Highmore a 

confirmé s’être marié récem-
ment. L’acteur arbore une 
bague à l’annulaire gauche 
depuis quelque temps et Jim-
my Kimmel, qui le recevait 
dans son talk-show, lui a bien 

sûr posé la question. « Oui, 
c’est une bague de mariage. 
Oui, je me suis marié. C’est 
marrant. Chaque fois que je 
porte cette bague, les gens me 
demandent si je suis marié, 
donc je me suis dit que je de-
vrais clarifier la situation », a 
répondu le comédien.

Kim Kar-
dashian a 
du cœur. La 

star de la téléréalité 
a répondu à l’appel 
à l’aide d’une mère 
de famille, Angelia 
Cantrell, dont le 
mari est mort du 
covid. La femme 
en question s’est 
retrouvée, du 
jour au lende-
main, sans re-
venu avec des 
triplés et une 
fille, alors que 
la pandémie 
fait toujours 
rage aux 
Etats-Unis. 
Et l’ex de 
Kanye West 
ne pouvait 
pas rester sans rien faire.
La page d’appel aux dons 
sur GoFundMe de cette 
maman débordée montre en 
effet qu’une certaine « Kim 
Kardashian West » a envoyé 
3.000 dollars pour lui venir 
en aide. Et Page Six confirme 
que c’est bel et bien l’influen-

ceuse qui est derrière ce 

don.
« Kim a fait un don. Elle vou-
lait le faire anonymement et 
elle a donné la totalité de la 
somme demandée par la mère 
lorsqu’elle a posté le mes-
sage, soit 3.000 dollars », a 
déclaré à la publication une 

source proche de la star.
Payer les factures

Le don de Kim 
Kardashian a 
permis à An-
gelia Cantrell 
d’augmenter 
son objectif de 
levée de fonds 
pour, selon ses 
propres termes, 
« rattraper mes 
factures pour 
l’eau et l’électri-
cité et beaucoup 
d’autres factures 
en retard ».
Ce n’est pas la 
première fois de-
puis le début de la 
pandémie que Kim 
Kardashian ouvre 
son porte-monnaie, 
comme le précise 
Page Six. En mars der-
nier, sa société SKIMS 

a annoncé un don d›un mil-
lion de dollars aux familles 
affectées par le covid, et en 
décembre, elle avait offert à 
1.000 personnes, via les ré-
seaux sociaux, 500 dollars à 
chacun.

Kim Kardashian fait don 
de 3.000 dollars

L’ex-mari de Whitney Houston, 
s’oppose à l’idée d’ un remake de 

« Bodyguard »

Un reboot de 
«Code Quantum» 
est en discussion

Info Star...
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Le Chef d’Etat-Major de l’Armée Nationale Populaire (ANP) :
L’Algérie nouvelle est déterminée à préserver sa 

souveraineté et son unité nationale

ANNABA / URBANISME
Les promoteurs et investisseurs du site Djenan El Bey, 

expriment leur indignation et dénoncent les arrangements 
douteux avec la DUAC et autres services concernés

Le Chef d’Etat-Major 
de l’Armée Nationale 
Populaire (ANP), le 

général de corps d’Armée, 
Saïd Chanegriha, en visite 
mardi en 2e Région Militaire 
à Oran, a souligné que 
toutes les tentatives, visant à 
amener l’Algérie à renoncer 
à ses principes immuables, 
seront vouées à l’échec, car 
«l’Algérie nouvelle est, plus 
que jamais, déterminée à 
préserver sa souveraineté et 
son unité nationale».
«Parce que l’attachement de 
l’Algérie à ses principes et sa 
détermination à ne guère en 
dévier dérangent le régime 
du Mekhzen et entravent la 
concrétisation de ses plans 
douteux dans la région, ce 
régime expansionniste est allé 

trop loin, dans les conspirations 
et les campagnes de propagande 
subversives, visant à réduire 
le rôle de l’Algérie dans la 
région, épuiser ses capacités, 
entraver son processus de 
développement et tenter de 
porter atteinte à l’unité de son 
peuple, en semant la discorde 
et la division en son sein», a 
indiqué le général de corps 
d’Armée dans une allocution 
d’orientation prononcée lors 
de sa rencontre avec les cadres 
de la 2e Région Militaire, et 
suivie via visioconférence par 
l’ensemble des unités de la 
Région.
«Les ennemis ont ainsi 
trouvé en certains faibles 
d’esprits et traitres à la Nation, 
instrumentalisés et recrutés 
comme agents, le moyen 

de parvenir à leurs fins, à 
savoir, affaiblir l’Algérie de 
l’intérieur et lui faire pression 
pour qu’elle renonce à ses 
principes immuables, à ses 
nobles valeurs et aux justes 
causes de la Nation», a-t-il 
ajouté.
«Mais leurs actes seront voués 
à l’échec et ils seront humiliés 
et acculés, car l’Algérie, qui est 
entrée dans une ère nouvelle, 
forte de son armée et de son 
peuple, est déterminée, plus 
que jamais, sous la conduite 
de monsieur le Président de 
la République, Chef Suprême 
des Forces Armées, Ministre 
de la Défense Nationale, à 
défendre sa souveraineté, son 
unité nationale et sa décision 
souveraine», a souligné le 
général de corps d’Armée.

«De même qu’elle est prête 
à faire face, avec rigueur 
et fermeté, à tous les plans 
sinistres, qui se trament 
secrètement et ouvertement, 
visant l’Etat-Nation et ses 
symboles, en s’appuyant 
sur son riche patrimoine 
historique, ses principes 
immuables et sur l’unité de 

son vaillant peuple qui, quelles 
que soient les circonstances, 
se tiendra aux côtés de ses 
dirigeants et des institutions 
de l’Etat, tel un seul homme, 
pour faire face à quiconque 
tente de nuire à l’Algérie des 
Chouhada, car la volonté des 
peuples est invincible», a-t-il 
dit.

Des investisseurs 
et promoteurs 
immobiliers qui 

ont pris attache auprès de la 
rédaction du journal Seybouse 
times, nous ont fait part de 
leur indignation pour contester 
les pratiques illégales  et 
douteuses, notamment la 
politique des deux poids, deux 
mesures telle que pratiquées 
par la DUAC. 
Ils se disent ulcérés par 
les comportements de 
certains  responsables 
qui se complaisent dans 
l’irresponsabilité et l’arbitraire. 
En effet, des investisseurs 
et promoteurs immobiliers 
dénoncent les pratiques 
bureaucratiques de l’organisme 
suscité, qui a exclu nombre 
d’entre eux des  procédures  
réglementaires  légales  pour  
régulariser  leurs  différentes  
situations  qui  trainent depuis 
le commencement    de   la   
crise   sanitaire   (covid-19)   
au mois de février  2020. Un 

des promoteurs citera comme 
exemple les réalisations  de 
certains projets de promotion 
immobilière sans aucune 
finition, dépourvue des 
raccordements en électricité, 
gaz et eau, sans aucun respect 
des servitudes, pire encore des 
bâtisses   de 13 niveaux avec rez-
de-chaussée érigée à proximité 
des châteaux d’eau,. Ce qui   
a   suscité le mécontentement 
de   nombreux   investisseurs.   
En  dépit  des  réserves   et  

les graves infractions  aux 
normes  urbanistiques émises, 
notamment la    question    de    
l’espace    urbain, des permis 
de construire sont accordés 
de manière anarchique sans 
tenir compte de la nature et 
de la spécificité des sols.  Les    
promoteurs    mécontents    
attirent  l’attention  sur  le  fait  
que  des  projets  controversés  
auraient  fait l’objet d’un 
traitement expéditif,    alors    
que    la    majorité  des  

dossiers  relatifs  à l’obtention 
de   permis   de   construire de   
centaines   de     projets     sont     
toujours en souffrance depuis 
des  mois,  dit-on, et  n’ont  fait  
l’objet  ni  d’une approbation  et 
ni  d’un  rejet, tandis que pour  
plusieurs autres projets en voie 
d’achèvement (réalisés à 90 %) 
il a été exigé  la reconstitution   
d’un   nouveau   dossier  pour  
l’obtention  d’un  permis  de  
construire.  S’agissant des POS    
à    El Hadjar,   El   Bouni   et   

autres   localités  plusieurs 
études connaissent  jusqu’à 
présent des contraintes. Notons 
que le traitement des dossiers 
de promotion immobilière par 
la DUAC connait des lenteurs 
inexpliquées et inexcusables. 
Les investisseurs et promoteurs 
dénoncent cette bureaucratie 
qu’ils  subissent  régulièrement  
de   la   part   de   la   direction   
de      l’urbanisme  et envisage 
de saisir le ministère de 
l’habitat à ce sujet.  

R.C


